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Собраться
вместе,

послушать
д р у г

друга...

эти коэффициенты органам 
исполнительной власти рес
публик, краев, областей, ав
тономных образований. Но 
не районов.

Речь — об одном Из фев- Прошлогодним декабрьским _
ральских и пункте первом постановлением правитель- ьакчарокая администра-
мартовского постановления, ства установлены предель- с протестом не согласи- 
которымн глава админист- ные коэффициенты павы- лась, спор перешел в рай-
рации Бакчарского района шения цен и тарифов на онный народный суд. Пос-
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Тогда
министр

вычеркнул
броненосецра1зреш1ил продажу сахара ряд товаров и услуг, среди

и растительного масла по них — сахар и раститель- рассмотрев исковое
свободным (рыночным) це- ное масло. Принятое в мар- заявление прокурора, приз-
язм. Прокурор района по- те нынешнего года поста- нал постановления незакон-
считал это незаконным и новление правительства пре- яыми и не имеющими юри- к. В. РАДУГИН, лауреат
принес протест. . Основания?. доставляет право отменять дической силы. Государственной премии

СССР (он погиб в маршру- 
потом» откладываются многие важные дела: восемьдесят пятом го-
строительство бани, магазинов, мебельного и Томскому
коптильного цехов в Каргаске, в Тымске не политехническому институту 
будут строить столовую и расширять школу, ’ nnt-m
к которой планировали сделать пристройку, только силы и жизнь, но 
Не будут газифицированы Средний Васюган и личные сбережения, заве- 
и Березовка. Корректировка планов начнется щав учредить фонд из ко- 
с жилья, культуры и здоровья. Откладывает- поо'1щ>яются
ся решение вопросов строительства некоторых
,сельских клубов, центральной районной биб- лучшие студенческие и ас-
лиотеки, детских садов, медпунктов, АТС. пирант)ские работы. О судь-
Эта вынужденная мера не порадовала кар- 50 ученого, его духовно1м и
гасокцев.^ материальном завещании

,  «Краьное знамя» расскашы-.тюбила праздничных демонст- О т  П1 п о  -----------------------------------------------------------------------' Л ”  вало в статье С. Выгонарации и правдами или неправ- ^
,  к, . «Наследство ученого». Сего-
бы, чтобы этот печальный рассудили; сразу сознался в дня мы вспомнили об этом

«СТРОИТЕЛИ

ОКАЗАЛИСЬ

ВАНКРОТАМИ)}
с  призывом о помощи к главе администра

ции Томской области В. М. Крессу обратились 
руководители экономических служб шести 
крупных строительных организаций — акцио
нерного общества «Химстрой», объединений 
«Томскстрой», «Агропромстрой», «Сибграждан- 
строй», трестов «Томсктрансстрой» и «Том- 
лесстрой».

В обращении говорится, что строительная 
отрасль области находится в глубоком кри
зисе. Два с половиной месяца работы под
рядных организаций в условиях либерализа
ции цен привели их к банкротству. (Сегодня 
задолженность строителей перед поставщика
ми ресурсов и материалов составляет сотни 
миллионов рублей, кроме того, каждая орга
низация имеет десятки миллионов рублей 
долгов по кредитам банков. Строители не 
могут получить эти средства от заказчиков 
потому, что они в основном оплачивают ра
боты с коэффициентом 2,52 к ценам 1991 года, 
а фактические затраты возросли в 10 и бо- 
(лес раз.

Подрядные организации в настоящее время 
не в состоянии выплатить зарплату коллек
тивам, оплачивать расходы на содержание 
жило_го фонда, детских дошкольных учрежу 
денпй, предприятий общественного питания 
н здравоохранения, находящихся на их ба
лансе. Работа детских садов, санаториев-про
филакториев, объектов по обслуживанию жи
лого фонда на грани остановки,

В текущем году резко сократились капи
таловложения на строительство объектов 
жилья и соцкультбыта, производственного 
на.значения но заказам местных Советов и

агропромышленного комплекса. Это ставит 
под угрозу срыва решение важнейших соци
ально-экономических проблем области и ве
дет к распаду ведущих подрядных оргаин- 
зацин.

Строителей беспокоит безудержный рост 
цен на местное сырье и энергоресурсы, что 
неминуемо вызывает рост цен их собственной 
продукции и в конечном итоге — увеличение 
стоимости строительно-монтажных работ.

В настоящее время, говорится в обращении, 
минимальный прожиточный уровень на одного 
жителя области, по оценкам экономистов и 
социологов, составляет более 2 тысяч рублей 
в месяц. Однако в цене продукции не обла
гаемая налогом зарплата может быть не бо
лее четыре.хкратной минимальной, то есть 
1.573 рубля.

Строители оказались заложниками неплате
жеспособных заказчиков, так как вложила 
в их объекты свои личные средства, а теперь 
сами оказались банкротами.

В целях стабилизации положения дел в 
строительном комплексе руководители эконо
мических служб крупнейших строительных 
организаций области призвали главу адми
нистрации Томской области принять ряд не
отложных мер. В частности, утвердить соот
ветствующий сегодняшним ценам поправоч

ный коэффициент на стоимость строительно
монтажных работ; принять меры по ограни
чению цен на местное - сырье (нерудные ма
териалы, глина, грунт), энергоресурс(л, водо-- 
снабжение и канализацию; разрешить под
рядным организациям совместно с комитетом 
по управлению госимуществом продажу .не 
завершенных строительством объектов у не
платежеспособных заказчиков; принять на 
баланс местных Советов от строителей жилой 
фонд, детские дошкольные учреждения, пред
приятия общественного питания; принять ре
шение об увеличении не облагаемой налогом 
зарплаты в цене продукции до 3 тысяч руб
лей на одного работающего. Кроме того, ад
министрации предложено изыскать средства 
для строительства объектов по заказам мест
ных Советов н агропрома в целях решения 
важнейших социально-экономических задач 
области и сохранения крупных строительных 
комплексов. Либо дать ответ о целесообраз
ности их существования.

ГЕОЛОГ, ПРОФЕССОР Грэни эграрной реформы

За что 
боролись?

НЕ ТАК ДАВНО СЕССИЯ КАРГАСОК^
Давно уж прошло 7 ноября, СОВЕТА ПРИНЯЛА

поиближается 1 Мая и меня РЕШЕНИЕ пересмотреть наказы избирателей приолижается 1 мая, и меня депутатам и, исходя из нынешних экономи-
не оставляет чувство какой-то ческих возможностей и прочих трудностей, 
горькой неудовлетворенности, снять некоторые из них с исполнения. «На 

Честно говоря, я никогда не

Трагедиидами отлынивала от них. Но 
сами революционные праздни
ки все же любила. Муж, сын
и дочь приходили с друзьями на встречной
какие-то радостно-воздужден- г
ные, полные впечатлений, по
видав массу знакомых, с ко
торыми не встречались иной

полосе

^  НИЛ оо осторожности.

«Мы его 
полностью

раз с прошлой, демонстрации, в о Л ^ О М н о г и е  
а. ТО И дольше: «А Иван-то водители при 
Иваныч!», «А Виктор Петро- на нее, не учитывая
вич!», «А на нашем заводе!», опасных сторон такого
«Лнаешь, кого я видела!!*»... маневра. Именно в таких В СУДЕБНОМ ЗАЛЕ ОБЕ

случай предостерег .всех, преступлении — раз, не до- в связи с образованием Фон-
кто сидит за рулем, нэпом- пел опустошить парфюмер- да содействия-развитию Том-
нмтт пг, ĵ̂ jg флэконы двэ, ПОЧТИ ского политехнического уни-

все вррамнное вернуд  ̂ верситета, который будет
три пообещал, что больше пополняться за счет добро- 
не будет, четыре. вольных денежных вкладов

Адвокат в кас)сационной и материальных средств, то 
жалобе потом приведет и зданий, техники и т. д.
___  _ ____ _ . А направлять свои средства

один д вод; болезнен- ф^дд намерен на матери-
водители при обгонах выез- состояние вора-неудач- ально - техническое оснаще-

_ ника. Только Зырянркий рай- ние вуза, развитие фз*нда-
ИМЕННО ТАК ЗА.ЯВ11ЛП нарсуд под председательст- 'Ментальной науки, строите-
СУДЕБНОМ ЗАЛЕ ОБЕ . шамина и коллегия льство И ремонт девяносто-

- Дружно садились за стол, случаях происходят самые ЖЕНЩИНЫ из села Цыга- шамина и коллегия зданий. Президентом
К не менее дружно выпивали и, тяжкие столкновения. К ним нова. В их квартирах, взло- уголовным делам облсу- правления фонда избран
Е откровенно признаться, по по- отнсрится и сл^'чай 27 мар- мав запоры, побьшал неод- да привели свой аргумент: бывший вьшуокник политех-

воду самого праздника про- нократно судимый 24-летний inpi<roBop вынесен обосно- ничеокого, академик Генна-
износили едва ли более одно- Днем на двадцать седьмом Рыжков. Объект жа- ванный, в соответствии с дий Андреевич Месяц, вице-
го тоста, переключаясь на „илометое Московекпгг. фпя. потерпевших оовобо- законом — 3 года лишения президентом — проректор

„ родных и близких, на детей ' ^ о тр - д.^лся из мест лишения ово- свободы в ИТК строгого ре- ТПУ Анатолий Васильевич
g и родителей. За партию и пра- столкнулись УАЗ-459 боды в августе прошлого жима. Николаю Рыжкову Водопьянов.
Ч вительство, за Леонида Иль- и КамАЗ. При обгоне года, а в ноябре и декабре трисоединено и дополните-

|ича и Егора Кузьмича в на- УАЗ выехал на встречную Ьтал наведываться в чужие льное наказание по преды- Пхжзьюая предпринима"
шем доме пить было не при- полосу... В результате этой дома. Пьян был в том и дущему приговору (лишение телей, ^бизнесменов, ^ково-

нято, думаю, в других — аварии водитель и п^эса- другом случае, спиртное ис- права управлять транспорт- дителей предприятий, вы-
тоже. И вовсе не потому, что жир УАЗа (оба — ново- - кал. У одной взял сигареты, ными средствами на 4 года), пускников ТЛИ помочь ву-
они нам активно не нрави- си|бирцьг) погибли) Пасса- лосьон, духи, одеколон, у Полечить в местах отдален- зу, основатель <|)онда очень

;; лись — просто праздник всег- жир и водитель КамАЗа другой украл вещей на 326 ных тоже обещают. От хро- «стати вспомнили запись,j] да был дружески-семейным. получили травмы. Хотелось рублей. Вот его землячки и ниче):кого алкоголизма.

I Конечно, говорили и о ‘работе, 
перемывали косточки началь
ству, педагоги обязательно 
сбивались на разговоры об 
обучаемых, точно так же, как 
врачи на всякого рода казусы.
Короче говоря, было то, чего 
всегда не хватает в буднях —

I радость общения не по воле 
L руководства, а по внутренней 

потребности нормального здо
рового человека, усиленной 
коллективистскими традиция
ми.

К чему я об этом? 7 ноября 
минувшего года одни устрои- 

!* ли «день траура» (таких было 
немного), другие — H>j;_ вроде 
бы оказалось |Побольше, но 
тоже мало — решили провести 
«день сопротивления». А в це
лом-то получился день злобы. 
И кому он нужен?

А нам бы, женщинам, уст
роить «день взаимного внима
ния, добра, участия». Может 
быть, день Международной со
лидарности трудящихся всех 
стран сделать просто днем 
солидарности людей нашей 
страны, нашей области, горо
да? Не знаю рецептов, но 
очень хочу снова увидеть за

В компании с 
тюменцами
БЫВШИЙ МИНИСТР НЕФ-

которую сделал в марте 
1896 г. а своем дневнике ми
нистр финансов России Сер
гей Юльевич Витте: «Сего
дня я вычеркнул асригнова- 
ния на броненосец и отдал 
их на основание Томского 
технологического ийститута».

...Говоря о завещании Кон
стантина Владимировича Ра-

Полеты

ТЯНИКОВ л. и. Филимонов, дугина, надо заметить, что 
кыне возглавляющий объеди- его ученикам, доцентам ка- 
иение «Томскнефть», побывав федры общей геолотаи Г. А. 
в Кедровом на месторожде- Иванкину и Б, Д. Варильеву 
ниях третьего нефтяного рай- с помощью руководства ТПИ, 
она, высказал идею создания нашей газечьт и «Известий» 

‘ л . единой компании Западной потребовалось вСе-таки пять 
ш  Сибири, которая вела бы весь лет, чтобы преодолеть бюро- 
Л цикл работ от бурения до пе- 1кратичеовие преграды и пу- 

реработки нефти. Идея хоро- стить деньги на благое дело, 
ша и, надо полагать, Леонид Надо надеяться, что <|юнду 

. . . .  ^  Иванович, работавший когда- Удастся получить средства
то и в Тюмени, имеет согласие быстрее и столь ж е эффек- 
на сотрудничество наших со- тивно, как некогда С. Ю. 

плине. “В этой группе уве- всегда несколько скеп- Витте. Вот только броненос-
'Ренную победу одержал '*'“'*ески относившихся к том- цев нынче не строят. Впро- 
прыгун из «Трудовых ре- нефтяным масштабам. чем, новых вузов тоже,
зервов» Андрей Жегуло,

прыгунов
юных

улетевший на 15 и 15,5 мет
ра, второе место занял 
вс^ззтитанник спортивного 
клуба профсоюзов Николай 
Сотников, и третьим был 

На томских трамплинах Андрей Свинаренко. 
столом — пусть и очень прошли традиционные со- • Зимний сезон для томских 
скромным, у меня он и рань- ревнования на приз Алек- прыгунов заканчивается, но 
ше не был похож на' нынеш- сея Гиренко. весеиние полеты еще пре
ние презентации и официаль- В них приняли участие должаются. Сборные коман- 
ные приемы — своих родных, самые юные летающие лы- Томска примут участие 
своих друзей, сотрудников жники С о «Динамо». «Тру- в матчевой встрече в г. Кра- 
мужа, своих сослуживцев, то- довых резервов», спортив- сяояроке, на соревнованиях 
варищей сына и дочери, И ного клуба профсоюзов. Сре- «Олимпийские надежды» в 
пусть поменьше будет тостЪв, ди юношей 1980—-1981 годов г. Лысьве и на первенстве 
пусть поменьше будет поли- рождения на 20-метровом профсоюзов .в г. Уфе. 
тики. Неужели мы не смо- трамплине успешно высту- 
жем вернуться к нормальным пил представитель СО «Ди- » ■ * — — — .«%« . . .
отношениям, к обыкновенным намо» Михаил Касимов,вое- НЕ НАДЕЯСЬ НА ГОРОД
добрым чувствам, к тем самым питанник В. Матюгина. Со- 
человеческим отношениям, о вершив прыжки на 23,5

САХАРНЫЕ СТРАДАНИЯ
В КОМСОМОЛЬСКОМ ЛЕСПРОМХОЗЕ ПЕРВОМАЙ

СКОГО РАЙОНА недавно обменяли лес на сахар. Полу
ченной партии хватит на что, чтобы выдать в марте жи
телям поселка хотя бы по килограмму по доступной це
не за двадцать рублей. Для свободной продажи достав
лены пробные три тонны по ЮО рублей за кило. Райпот
ребсоюз сомневается, что его будут разбирать.* ♦ *

(В АСИНО поступило 18 тонн сахара По линии Роспрод- 
торга. Он предназначается школам, детсадам, больницам). 
Администрация вьщелила девять тонн для продажи ве
теранам, инвалидам и многодетным семьям по цене ни
ж е рыночной.

и  ПРЕДСТАВИТЕЛИкоторых так много говорят на 24 *метоа Ън стал побеяитр' ° томской торговле, либо
митингах левые ппявые пемо- „ ^^ал пооедите- СКОРО ЗАВОДА РЕЗИНО- слишком дорого. Между тем
«пяты .? этой возрастной труп- ВОЙ ОБУВИ ПОБЫВАЛИ на разных уровнях мотной

Зшиннге шиии:

краты, коммунисты, социали-

21-33-58;
21-36-44;,
21-48-85. О-'-'т г т л  Т  Т  -, ^  »  V .  .  ^  4.1 А ям ix iYl С С-1 Г1V/.

сты, республиканцы ™  устзтив^ побе- НА АЛТАЕ, договаривались власти постоянно сетуют на
дителю ,с суммой 190,5 оч- закупить здесь продукты (в то, что Томску мало что есть 

Столько говорят и ничего не д®’ призером был частности, сахар, растительное предложить другим регионам
делают. А ведь сделать надо Алек1сеи Тунаев из опортив- масло, макароны) в обмен на в обмен на остро необходимые 
не так уж много: хотя бы для клуба профсоюзов, тре- продукцию завода. «Каждый продукты. Выходит, на пред
начала собраться вместе, по- ^гесто занял Павел Пер- сам за себя» — таков сейчас приятиях — более энергичные
слушать друг друга, отвести девиз многих предприятий, ко- «разведчики», чем служащие Выгон, А Петров (еЬотс)) Э
душу, поговорить о своем, о соревнова- торые предлагают свои изде- областной и городской адми- Стойлов 'О. Чайков^ая М.'

Выпуск подготовили: В.
более энергичные Антошин, В. БрыаДииа, С.

семье, о работе, о жизни и Ю-метровом трам- .мия п обмен нл то, чего нет нистряпии?
счастье... Неужели мы не спо
собны на это?

Черняев.

Р. СЕРГИЕНКО,
пенсионерка.

НОВОСТИ в ПРОБЛЕМЫ в ПРОИСШЕСТВИЯ •  БЫТ

Что нового 
у фермеров?

На ртот и другие вопросы «'Красного знамени» отвеча
ет Председатель ;координациоваого совета областной орга
низации крестьянских «хозяйств и цельхоцкооперативов 
Г. (С. ГРОМЫКО:

— Как и поручала вторая 
областная фермерская кон 
ференция, внесены измене
ния, дополнения в прежний 
устав. Над ним поработали 
юрист, координационный со
вет. С обновленным уставом 
организация зарегистриро
вана администрацией Ленин
ского района города Томска. 
Официальное название ' — 
областная ассоциация «Том
ская АККОР». Являющая
ся союзом действующих в 
области объейияенцй кре
стьянских хозяйств и сель
хозкооперативов.

Утверждены положение об 
исполнительной дирекции, 
исполнительный директор (с 
ним подписан 'контракт). Ди
рекция, в ее штате — бух
галтер, еще один работник, 
размещается теперь по ад
ресу: пр. Ленина, i l l  (ста
рое здание облисполкома), в 
комнатах №№ 36 и 16. Теле
фоны 22-55-37 и 22-55-70. 
Помещения выделены гла
вой админйВстрации области, 
в очередной раз пошедшим 
навстречу нашим просьбам.

Исполнительный директор 
А. П. Криворучко представ
лен в АККОРе, фонде «Рос
сийский фермер», распола
гает полномочиями.

Дирекция уж е действует; 
открыла счет в Алропром- 
банке, формирует заявки, 
собирает информацию, ус
танавливает контакты, по
лезные для крестьянского 
союза. Приведу и такой 
факт. Когда дирекции выде
ляли два грузовика, кое у  
кого по этому поводу возни
кали вопросы. Ответы се
годня налицо. Автомобили 
развозят по области комби
корма, стройматериалы, 
сельхозинвентарь. Обходит
ся это фермерам вдвое де
шевле, чем запросили бы на 
стороне.

— «Томская АККОР» — 
союз. Насколько он сегодня 
широк?

— Фермерские ассоциа
ции созданы или создаются 
во всех районах области. 
Все они сотрудничают с на
ми, их представители есть 
в координационном совете.

— Может Ли рассчиты
вать на внимание и помощь 
фермер, не являющийся чле
ном районной или иной ас
социации?

— Да. Достаточно того, 
что крестьянское хозяйство 
зарегистрировано по закону.

— А как «Вписываются» 
в союз сельхозкооперативы? 
Тут, насколько известно, 
возникали сложности...

— У сельскохозяйственных 
кооперативов тоже есть свой 
представитель в координа
ционном совете Но дейст

вительно, в некоторых рай
онах при распределении 
средств и ресурсов коопера
тивы ущемлялись. Им пред
ложено подумать над созда
нием своей ассоциации (в 
составе союза), в этом слу
чае появится возможность 
выделять средства и ресур
сы отдельной строкой. Ре
шение, однако, за коорди
национным советом.

Это — о кооперативах, 
непосредственно занимаю
щихся производством сель
хозпродукции. Есть еще и 
обслуживающие. Им пред
ложено предоставить коор
динационному совету заклю
ченные ранее договоры с 
ассоциацией или проекты, 
если раньше договоры не за- 

' ;<лючались. Обслуживаю
щие кооперативы, получив
шие через ассоциацию день
ги, технику, должны предъ
явить документы об оказан
ных фермерам' услугах. Ес
ли документов не окажется, 
видимо, будет поставлен 
вопрос о том, чтобы новых 
кредитов не вьвделять, пот
ребовать возвращения взя
тых ранее. Средства будут 
переадресованы фермерам.

— Пожалуйста, подробнее 
О финансовых мтылях». 
Крепки ля они в нынешнем 
году?

Кредит в бо миллионов 
■рублей выделило правитель
ство. Сессия областного Со
вета. обсуждавшая бюджет, 
проголосовала за вьгделейие 
на развитие фермерства не 
менее 25 миллионов рублей. 
1̂ т ь  и другие источи,И;<и. 
Для удовлетворения даже 
М'инимальньк потребностей 
424 фермерских хозяйств, 
зарегистрированных на ко
нец прошлого года (именно 
на них рассчитаны назван
ные суммы), при нынешних 
ценах надо иметь 450— 600 
'МИЛЛИОНОВ рублей, Тэ'К что, 
судите сами... Хотя, скажем, 
по одной единице техники 
(с учетом прошлогодних по
купок) названные 424 хозяй
ства смогут иметь.

Предложений продать тех
нику, инвентарь теперь по
ступает много и с ними на
до  ̂работать. (Дирекции
крайне необходимы компь- 
ютер, факс, ведь содержать 
многочисленный штат нс на 
что). Надо пробовать искать 
какие-то выходы с помощью 
администрации области. Вы
яснилось, например, что на 
реализуемую фермерам
коммерческую технику дваж 
ды «накручивается» налог 
на добавленную стоимость, 
отчего цена трактора «Бе
ларусь» по^цскакивает почти 
до 500 тысяч. Позволить се
бе покупку по тэ'кой цене

может или миллионер, или, 
извините, дурак. Считаю, у 
администратии есть возмож
ность помочь убрать налого
вые излишества. В частно

сти, очень надеемся на совет
ника главы администрации 
А. Е; Высоцкого, Этот чело
век без лишнего шума не на 
словах, а на деле уж е не раз 

доказал: для фермерства об
ласти не все потеряно, пока 
в ней есть та'кие люди, как 
он.

— Но сегодня вести речь 
о 424 фермерах недостаточ
но, их к середине марта в 
области насчитывалось уже 
более восьмисот...

— Те крестьянские хо
зяйства, что вьщеляются из 
колхозов и совхозов, излу
чают причитающиеся им 
паи. Сложнее с горожана
ми, берущими землю. Мно
гое будет зависеть от них 
самих.^ От районных ассо
циаций, сельхозуправле- 
ний. Вообще же говоря — 
это моя головная боль. Не 
миновать, видимЮ, в конце 
апреля лететь в Москву, ид
ти вплоть до Руцкого, что
бы помочь новым фермер
ским хозяйствам (;< катего
рии. таких, видимо, будет 
относиться и казачья фер-* 
мерекая ассоциация, еще 
только оформляющаяся в 
нашей структуре) закрыть 
хотя 6bt самые минималь
ные потребности.

— Приближаются весен
ние полевые работы. Есть У 
вас уверенность, что все, кто 
получил землю, начнут нын
че работать на вей?

— Нет. Слишком' задер
жались на начальной стадии, 
СЛИ1ПКОМ много энергии в 
■фермерском движении об
ласти ушло не на дело, а 
на раздоры. Плюс общая 
экономическая ситуация. Но 
уверен, что за обустройство 
хозяйств возьмутся даже те, 
кто не сумеет получить 
средств. Не примутся те, 
кто видел в фермерстве кор
мушку.

-*  А каковы, Геннадий Се
менович, ваши личные пла
ны?

— 'Как и у каждого фер
мера ■ — обустраивать, раз
вивать свое хозяйство. В 
прошлом году после четы
рех месяцев хождений по
лучил в заброшенной д е
ревне Медведево Александ
ровского района 17 гектаров 
заросшей земли и 10 га пой
мы. Начал обживаться. Из 
техники имею списанный 
КрАЗ, лесомедиоративный 
трактор, моторную лодку, • 
бензопилы... На лодке насо
бирал ПО Оби бревен, из ко
торых срубил дом на пер
вый случай. Нынче надо 
продолжать раскорчевку. 
Садить в первые годы буду 
картофель. Обязательно раз
веду гусей. А дальше — под
скажут жизнь, рынок. Счи
таю, что встать На ноги 
местным фермерам способ
ны помочь александровские 
горельйики, если шире — 
комплексное природополь
зование.

Председательские планы 
таковы: добиться выполне
ния того, что решила из- , 
бравшая мёня фермерская 
конференция.

Вопросы задавал 
В. АНТОШИН.

В КАЧЕСТВЕ СВИДЕТЕЛЯ
МОСКВА. (РИА). Бывший Президент 

СССР и Генсек КПСС Михаил Горбачев 
будет допрошен в первой декаде апреля 
следователями Генеральной прокуратуры 
как свидетель. Об этом корр€1рпонденту 
РИА сообщили в пресс-центре Генеральной 
■прокуратуры РФ, напомнив, что руково
дитель бригады, В03ГЛ11ВЛЯЮЩИЙ расследо
вание по делу о финансово-хозяйственной 
деятельности КПСС, просил Михаила Гор

бачева согласовать график своих зарубеж
ных поездок в апреле с рс(гсийской проку- 
ратуроп. Необходимо было выделить вре 
мя для допросов, наиболее удобное для 
обеих сторон.

1 1  апреля Михаил Горбачев должен от
быть по приглашению в Японию, Следо
ватели рассчитывают получить до этого 
времени у него тою информацию, требуе
мую от него на данном этапе следствия,
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н:1А н е м  присутствовали 
* делегаты от Иркутской, 

Кемеровской, Томской, Омской 
областей. Красноярского, Алтай
ского краев. Тюменцы вначале 
выразили желание участвовать в 
качестве наблюдателей, но за
тем стали полноправными пред- 
ставителями. В качестве 
наблюдателей участвовали деле
гации от Якутии, Тувы, Читин
ской, Челябинской, Пермской 
областей.

Рассматривались вопросы о 
правовом, экономическом и со
циальном положении террито
рий Сибири, о проекте 
Конституции Российской Феде
рации, о положении Советов как 
представительных органов в си
стеме власти, о координации де
ятельности Советов народных 
депутатов территорий Сибири. 
По всем вопросам приняты ре
золюции, в том числе и по аграр
ному, хотя отдельно вопрос не 
стоял.

Томичи наиболее активно ра
ботали на съезде. Они принима
ли участие в оргком итете , 
рабочих органах, выступали с до
кладами и при обсуждении воп
росов. Иногда создавалось 
впечатление, что присутствуешь 
не на съезде в чужом городе, а 
на сессии областного Совета в 
Томске: все микрофоны блоки
ровали томичи.

Открыл форум депутатов-си- 
бирякОв, а затем и выступил с 
первым докладом председатель 
Красноярского краевого Совета 
В.А.Новиков. Он упрекнул жур
налистов в разжигании страстей 
по поводу сепаратистских на
строений сибиряков, сформули
ровал цель предстоящ его 
съезда; сформировать позиции 
накануне VI съезда депутатов 
России по основным вопросам 
экономического и социального 
положения территорий Сибири.

Вопрос о сепаратизме воз
никал не только в средствах мас- 
совой информации. Как 
признался в беседе народный 
депутат России от Томской обла
сти председатель комитета Вер
ховного  Совета Г!С .Ж уков, 
принимавший участие в съезде, 
накануне отъезда ему пришТюсь 
выслушатъ нелицеприятные 
мнения от членов Верховного 
Совета по поводу затеваемого 
мероприятия в Сибири. Хотя на 
самом съезде сторонникам со

здания Сибирской республики в 
составе РСФСР была сделана 
неплохая "реклама", — предо
ставлено слово одному из ее 
инициаторов Б.Перову, как авто
ру "мартовских тезисов", не
смотря на то, что он не являлся 
делегатом, -  идея эта не получи
ла поддержки. Всего четверо из 
выступавших высказались одно
значно за отделение, далее об
суж дение пошло в более 
конструктивном русле.

Но разговор об истоках се
паратизма и не оборвался: было 
отмечено, что сепаратизм имеет 
объективные корни. Это реакция 
территорий на нежелание цент
ра делиться властью.

Большое внимание было

Россию из тупика. Приватизация 
навязывается сверху как целе
вая программа, за ней усматри
вается желание понравиться 
Западу, чтобы получить поболь
ше кредит. Аграрная политика 
проводится как мощная компа
ния по реорганизации колхозов 
и совхозов. Но в условиях моно
полизма в промышленности это 
дает слабый эффект.

Сильной критике подверг 
правительство реформ предсе
датель Кемеровского областно
го Совета А.Г.Тулеев. Он заявил, 
что сам он не против реформ, но 
против тех форм и методов, ко
торыми реформы проводятся. 
По отношению к шахтерам Ке
мерова правительство осущест-

политики, ограничения в правах 
местной власти. Образнее всего 
выразил ответную реакцию на 
такие шаги, сославшись на доре
волюционного историка депутат 
из Игарки Р.П.Горчаков: "Если 
правительство поворачивается 
тыльной частью своего туловища 
к народам Сибири, оно не может 
рассчитывать на ответный поце
луй".

Столицу на этом форуме 
представляли заместитель пред
седателя Верховного Совета 
В.Ф.Шумейко, ряд председате
лей комитетов и членов Верхов
ного Совета. Надо заметить, что 
ни один из них не был усажен в 
президиум, как это бывало ра
нее, а выступление В.Ф.Шумей-

’’ СИБИРЬ М ОЖ ЕТ ОБОЙТИСЬ
в Красноярске 

завершил работу 
съезд народных 
депутатов терри
торий Сибири.

уделено взаимоотношению цен
тра и Сибири, критике прави
тельственной политики реформ. 
Председатель постоянной, ко
миссии по экономической ре
форме Н овосибирского  
областного Совета, зав. лабора
торией Института экономики и 
организации промышленного 
производства Сибирского отде
ления Российской Академии на
ук А.Л.Кисельников отметил, что 
Сибирь в состоянии прокормить 
себя. Это подтверждает дорево
люционный период. Именно тог
да, до строительства железной 
дороги, уровень жизни в Сиби
ри был наиболее высокий. Далее 
началась колониальная политика 
центра по отношению к Сибири, 
которая продолжается и сейчас. 
Диспропорция между экономи
ческим и социальным развитием 
центральной части России и Си
бири особенно заметна теперь. 
Ее нельзя устранить без реше
ния общих экономических про
блем, но то, что предлагается в 
качестве панацеи -  приватиза
ция и аграрная реформа, по мне
нию автора, не может вывести

ТРУДНЫЕ
КИЛОМЕТРЫ
Автоколонне N 1977 — 

четверть века
Еще не кончается ночь, а уже выходят из дома водители дальних 

рейсов. Их маршрут — Томский район, Асино, Зырянское... Вьется 
серая дорога. Хорошо, если асфальт, но чаще она гравийная, грунто
вая, с рытвинами и ухабами. Целый день водитель за баранкой, и 
целый день — в напряжении. Нельзя отвлечься ни на минуту, ведь 
ему доверена жизнь лкэдей.

Впрочем, теперь-то что... Пришел на работу -  не надо думать о 
том. как разогреть мотор: все автобусы имеют теплую стоянку. А если 
не успел дома позавтракать, то здесь можно выпить стакан горячего 
чая с бутербродами, а раньше?

Ветераны автоколонны N 1977 помнят, с чего она начиналась. Рос 
областной центр, расширялись и удлинялись маршруты, и автобусный 
парк N 1 уже был не в состоянии обслуживать их. Тогда и было 
принято решение: в помещении глинохранилища1<и|Эпищюго завода^ 
создать второй парк (позднее переименова1̂ ы й  в автоколонну N 
1977). Это было высокое здание, покрытое шифером, уложенным 
прямо на перекрытие. Потолка, как такового, не существовало. Не 
было ремонтных мастерских, служебных помещений, а в глинохрани- 
лище зимою господствовали сквозняки и морозы, а летом от скопле
ния газов гибли грлуби, обжившиеся под крыцшй.

А сколько труда стоило запустить двйгате'рь автомобиля зимой! 
Набрать воды, залить в круглую, узкую горловйну радиатора, а если 
ветер -  ухитриться не промокнуть. После отработки воду следовало 
слить, а дл я этого надо было подлезть под автобус, отвернуть краник 
и дождаться, когда вытечет вся вода, чтобы ничего не размерзлось, 
чтобы краник не пристыл.

Более десяти лет воплощался в железобетоне и стекле типовой 
проект гаража. В нем смогли разместить 200 автобусов, а также 
ремонтную зону.

Негде было приобрести оборудование, оснастку, но нашлись 
умельцы и многое сделали своими руками. Вот уж где был простор 
для поиска, фантазии, умелых рук! Чего только не сделали из обык
новенных стекла, досок, горбыля! Сообща обдумывали интерьеры 
каждого помещения.

Первым в объединении "Томскавтотранс" этот коллектив создал 
оздоровительный комплекс, включающий здравпункт, сауну, бас
сейн, бытовые помещения. Первыми они создали свой музей боевой 
и трудовой славы. Первыми организовали свое подсобное хозяйство.

На протяжении многих лет автоколонна N 1977 занимала класс
ные места, лидировала среди не только томских автопредприятий, но 
и республиканского уровня.

Нынче -  не очень веселый праздник у коллектива. Кризисная 
ситуация в стране тяжко отразилась и на нем. Стареет автобусный 
парк, нет запасных частей, многократно подорожали горюче-смазоч
ные материалы, тепло-, электроэнергия... резко возросла стоимость 
проезда в автобусах. Проблема -  содержание детского комбината, 
долевое участие в финансировании санатория-профилактория "Авто
мобилист", поликлиники. Еще более тяжкая задача изыскания допол
нительных средств на повышение зарплаты.

Но... праздник “  есть праздник. Двадцать пять лет— это "моло
дой" юбилей, хотя есть уже в коллективе и замечательные традиции.
И опыт преодоления трудностей. Осилит автоколонна и нынешние. 
Обязательно.

С .П О З Д Н Я К О В А .

УНИКАЛЬНАЯ ОПЕРАЦИЯ
М А С Е Р У . Уникальная операция по удалению "лишних" конечно

стей у младенца, родившегося с четырьмя ногами, проведена в ЮАР.
В течение десяти часов бригада из шести хирургов детской больницы 
Красного Креста в Кейптауне трудилась над исправлением врожден
ных дефектов маленького Азиза Раилуна.

Пятимесячный Азиз появился на свет с двумя раздельными тазо
бедренными суставами и двумя половыми органами. По словам ме
диков, подобные аномалии -  редчайшее явление, возможное лишь в 
одном случае из миллиарда.

Хирурги удалили ненужную толстую кишку, "заново сконструиро
вали" почечную часть тела, полностью разделив два сустава, они при 
этом сое.дмнили пару здоровых почек одного из них с мочевым 
пузырем на другом.

Как .заявил директор больницы, операция прошла "удачнее", чем 
ожидалось, состояние пациента стабильное, у малыша хорошие шан
сы на поправку". ОднаКо еще рано судить о том, сможет ли ребенок 
нормально ходить в будущем.

(ИТАР -  ТА С С ).

БЕЗ Р О С С И И ,
см

РОССИЯ БЕЗ СИБИРИ -Н Е Т . . .”

раниченная власть, и именно он, 
а не Гайдар в первую очередь 
отвечает за проведение ре
форм.

Сомнение осталось и после 
выступления председателя Ко
митета по бюджету Верховного 
Совета В.С.Соколова, который 
сообщи)!, что никакого бездефи
цитного бюджета нет, а всего 7 
процентов населения имеет ду
шевой доход свыше 1500 руб
лей. Этакая сочувственная нота, 
которая свидетельствует о "бра
тании" с населением "на мес
тах", но вызывает удивление: 
почему же бездействует Вер
ховный Совет там, в столице?

Только ли критикой цент
ральных органов власти ограни
чится съезд? Были 
предложения, и они, кстати, вы
сказывались и в нашей делега
ции не довольствоваться 
"плачем Ярославны", а предъ
явить одно-два довольно жест
ких требования. Съезд не 
принимал обязательных к испол
нению решений, хотя битва шла 
едва ли не за каждое слово, а

вляет политику огульного повы
шения зарплаты, что приводит к 
15-17- кратному разрыву в опла
те других категорий граждан. 
Это усиливает социальное нера
венство, город натравливается 
насело. Бездефицитный россий
ский бюджет достигается за счет 
дефицита местного бюджета. А 
местные руководители остаются 
один на один с избирателями.

Как заявил профессор Си
бирского технологического инс
титута, народный депутат 
Красноярского краевого Совета 
В.Н.Севастьянов, не реализуют
ся и договоренности с прави
тельством по
внешнеэкономической деятель
ности. Обещанная 10-процент- 
ная сырьевая квота не 
выполняется, сибиряки вновь в 
роли попрошаек.

Много было высказано депу
татами претензий по поводу со
циального положения
сибиряков (как известно, соци 
альная инфраструктура городов 
складывалась в годы войны, по
сле перемещения промышлен
ного потенциала), налоговой

ко было выслушано с изрядной 
долей скептицизма, что потом и 
породило атаки на брифинге со 
стороны журналистов, а самого 
Владимира Филипповича заста
вило при ответе на вопросы де
легатов сменить лекторский тон 
на приличествующий должно
сти. О чем же говорил посланец 
ВС? О том, что у нас, к сожале
нию, нет идеологии реформ, что 
цель неясна, основные сведения 
народ черпает из средств массо
вой информации. Правда, потом 
В.Ф.Шумейко заметил, что от
ветственность новой политики 
лежит на депутатах, а законный 
способ ее выражения -  это при
нятие новой Конституции на 
съезде. Заместитель председа
теля ВС тоже критиковал прави
тельство: за ценовой
монополизм, за жесткую цент
рализацию, за резкий уровень 
падения производства, который 
может привести к краху. Одна
ко при этом как-то обходил воп
рос. кто же повинен в том, что 
реформы идут "не туда"? После 
"нажима" депутатов уточнил: 
Президенту дана съездом неог-

ограничился принятием резолю
ций, которые носят рекоменда
тельный характер. Главное -  не 
"напугать" правительство, а объ
ективно подвести его к приня
тию необходимых мер.

Основное условие -  децент
рализация власти, обеспечение 
разумной экономической само
стоятельности территорий. Мос
ква не в состоянии уследить, что 
делается на местах, а поэтому 
лучше предоставить достаточ
ные права местным органам вла
сти. Критический момент возник 
во время голосования, когда тю
менская делегация внесла по
правку о предоставлении 
равных прав всем субъектам фе
дерации -  республикам,краям и 
областям. "За" проголосовало 
43 делегата, "против" и "воздер
жалось" в общей сложности -  
41.

Большинством голосов про
шла достаточно острая поправка 
О.Э.Кушелевского, потребовав
шего от Верховного Совета, 
Президента Российской Феде
рации принятия незамедлитель
ных и исчерпывающих мер по

деколонизации Сибири. Съезд 
выразил нздежду, что резолю
ции будут рассмотрены самым 
серьёзным образом, и это изба
вит депутатов от необходимости 
обращаться к народу Сибири.

Поддержано предложение 
об одноканальной системе взи
мания налогов, хотя ряд депута
тов предупредили, что именно 
такой способ налогообложения 
привел к распаду Союза, а те
перь может привести и к распа
ду России.

Горячо было одобрено и 
принято предложение томичей 
и кемеровчан — об этом аргу
ментированно говорил депутат 
В.В.Стерлигов, заместитель 
председателя Кемеровского об
ластного Совета во время об
суждении вопроса о проекте 
Конституции России -  обратить
ся к Президенту с просьбой об 
отмене института представите
лей Президента как несоответ
ствую щ его прав'овому
государству.

Съезд создал оргкомитет, 
который начнет подготовку к но
вому съезду.

Какова оценка съезда сами
ми депутатами?

Д .П .Д О Б Ж И Н С К И |!1  н а р о д 
ны й  д е п ута т  России, чл ен  В ер 
хо вн о го  С овета:

~ Если за цель считать объе
динение мнений по основным 
вопросам региона, то она до
стигнута. Общее требование ~ 
децентрализация управления. 
Резолюция может стать опорой 
для решения VI съезда России. 
Но, на мой взгляд, она должна 
бы быть короче и в ней должны 
быть выражены несколько об
щих для России проблем, в част
ности, о единой налоговой 
политике.

Г .А .Ш А М И Н , и .о .п р е д с е д а 
теля Т о м с ко го  о б л а стн о го  С о ве 
та;

”  Съезд отчасти потерял 
свою актуальность после пара
фирования федерального дого
вора и принятия Закона о краях 
и областях, но важно то, что си
бирский регион выходит с зако
нодательной инициативой в 
Верховный Совет, намереваясь 
обеспечить необходимые права 
законодательным путем. Съезд 
-э т о  мощная политическая под
держка местным Советам во 
взаимоотношениях с центром.

Н .Г У Б С К А Я .

Рождение рыночных структур

Л И Ц Е Н З И Я  НА С Т Р О И Т Е Л Ь С Т В О
Глава администрации Томскойобласти принял постановление "О  введении 

государственного лицензирования строительной деятельности на территории 
Томской области".

В постановлении говорится, что в целях 
защиты прав и интересов потребителей стро
ительной продукции на основании постанов
ления правительства Российской Федерации 
в Томской области вводится государствен
ное лицензирование строительной деятель
ности. Теперь строить, не получив лицензию, 
запрещено. Образован государственный ли

цензионный центр при главном управлении 
архитектуры и градостроительства, имею
щий статус Независимого, хозрасчетного. 
Его задачи; рассмотрение заявлений о выда
че лицензий, организация экспертизы пред
ставленных материалов и документов, 
установление сроков действия лицензий и 
ряд других функций. Окончательное реше

ние о выдаче лицензий принимает лицензи
онный совет, создаваемый при лицензион
ном центре с самыми ш ирокими 
полномочиями. Утвержден состав лицензи
онного совета. В него вошли Л.С.Ляхович 
(председатель), проректор по науке Томско
го инженерно-строительного института, 
В.Ф.Косоногое, начальник ГУАиГ админист
рации Томской области, Б.А.Мальцев, гене
ральный ди ректор  ассоциации ТСП 
(заместители председателя), специалисты и 
руководители ряда томских проектных орга
низаций, трестов "Оргтехстрой", "ТомскТИ- 
СИЗ", инспекции Госархстройнадзора.

ЦЕХ
НА ЧАЕ

в поселке Гришкино, что 
разместился на левом берегу ре
ки Чаи, знают толк и в лесопиле
нии, и в производстве тарной 
дощечки. Здесь давным-давно 
занимаются заготовкой и пере- 
р^откой  древесины, и дорогу 
еюда проложили не только по
требители из Томска, но и из 
Средней Азии и других регио
нов страны.

Недавно Гришкинский лесо
пункт Чаинского леспромхоза 
территориального объединения 
"Томсклестоппром" построил и 
запустил новый цех, оснастил 
его более совершенным обору
дованием. Здесь две лесопиль
ные рамы. Одну из них получил в 
распоряжение мастер своего 
дела -  рамщик В.В.Верганови- 
чус. Даже из лиственной древе
сины — березы и осины — он 
выдает продукцию высокого ка
чества.

Ф о т о  Л .П Е Т Р О Ч Е Н К О .

КОНТАКТЫ 
И КОНТРАКТЫ

И м е н н о  н ал а ж и ван и ю  связей , з а кл ю ч е н и ю  д о го в о р о в  и с о зд а н и ю  
сети  п р о и зв о д ств  был отдан  пр и о р и те т  в деятельности  а к ц и о н е р н о го  
об щ ества  "Б Э Т И " в п р о ш л о м  го д у . П о д р о б н е е  о б  этом  рассказы вает 
п р ед сед ател ь  правления А О  С ергей  А р ка д ье ви ч  ЧИСТЯКОВ:

-  Несмотря на все экономические и политические трудности, 
которые сегодня буквально опутали Российскую Федерацию, нам 
удалось заключить четыре договора с югославскими фирмами о со
вместном производстве целого ряда дефицитнейших товаров. Это -  
давно исчезнувшие с прилавков магазинов пылесосы, электроплиты, 
отопительные электробойлеры, холодильники и стиральные машины.

Закономерен вопрос: почему в качестве партнеров мы выбрали 
югославов? Ведь у них тоже сейчас хватает своих проблем, и в этой 
стране фактически идет война. Здесь маленькая Югославия может 
послужить примером России: политика политикой, но все предприя
тия продолжают работать в нормальном режиме. Кроме того, такое 
налаживание связей выгодно обеим сторонам. И у нас, и у них не 
хватает валюты, поэтому наши отношения строятся на безвалютном 
обмене, В Югославию мы отправляем сырье и материалы, оттуда 
получаем изготовленные из них комплектующие, и уже здесь, на 
месте, осуществляем сборку продукции.

В рамках этих договоров уже заключены контракты на изготовле
ние пылесосов. До конца апреля, например, планируется выпустить 
8.000 штук. Пусть не удивляет читателя скромная цифра. Ведь рань
ше, в более стабильных условиях, на разработку и внедрение в про
изводство подобной продукции затрачивалось несколько лет. В 
"БЭТИ" сумели наладить ее выпуск меньше чем за год. Уже в этом 
году оформлены сделки на производство до 100.000 тех же пылесо
сов, 50.000 электроплит, 8.000 электробойлеров, 30.000 стиральных 
машин на базе томских предприятий. Идет проработка договора на 
производство 30.000 холодильников. Но это, как говорится, наша 
тактика на сегодня. А стратегия предполагает в дальнейшем переда
чу "БЭТИ" в рамках этих договоров, технологий, оснастки и оборудо
вания. И выпуск всех перечисленных товаров в Томске. т

Подчеркну, это будут высококлассные товары, способные соста
вить конкуренцию на мировом рынке. И цены, конечно же, пока 
будут по-настоящему рыночными. Цель "БЭТИ" -  ориентироваться 
на выпуск только качественной продукции на своем внутреннем рын
ке, продукции, ничем не уступающей западным стандартам.

Конечно, в этой работе не все всегда идет гладко. Главная труд
ность -  преодолеть закостенелость, неразворотливость существую
щих сегодня промышленных структур. Мешает и далекое от 
настоящего рынка мышление чиновников, которые ни один, даже не 
очень сложный вопрос не в состоянии решать оперативно, без лиш
них бюрократических согласований. Например, в свое время мы го
ворили и о фирменном магазине. Однако, прежде чем воплотить 
наше желание в реальность, мы вынуждены были пройти через три 
заседания областного арбитражного суда, где оспаривалось право 
акционерного общества на владение помещением. Сегодня иск "БЭ
ТИ" удовлетворен в российском арбитраже, и у нас все же будет свой 
торговый центр.

Некоторая наша продукция хорошо знакома потребителям. В 
1991 году совместно с предприятием "Элтом" выпущено около 4.000 
охранных сигнальных устройств "БЭТИ-1М" и разработано еще не
сколько новых модификаций этого прибора. Сомнения в том, что 
такая продукция не слишком необходима сегодня, развеял серьез
ный потребительский спрос. Кроме этого, в течение прошлого года 
наши специалисты работали над различными вариантами гарнитуров- 
светильников и целым рядом несложных, но полезных электронных 
бытовых приборов. Их выпуск начнется в ближайшие два месяца.

Сегодня и в целом по стране, и в области идет спад производства, 
и многие предприятия завязли в финансовых долгах. В этой сложной 
экономической обстановке АО "БЭТИ"'сумело выполнить свои обя
зательства перед акционерами. Дивиденд на одну акцию по итогам 
прошлого года обеспечен на 22,3 процента. И фактическая стоимость 
акции уже не 100, а 1000 рублей. Значит на долю каждого вкладчика 
приходится 900 рублей. Вкладывая средства в основные фонды, в 
приобретение оборудования, "БЭТИ" сумело обеспечить солидную 
прибыль, имеет положительный баланс.

Записал 
А . БОРИСОВ.

ПУШНИНОЙ
молоко НЕ УДЕРЖАТЬ

Пять процентов от цены реализованной пушнины и в пя
тидневный срок обязаны теперь перечислять во внебюджет
ный фонд Колпашевского горсовета любое из предприятий и 
юридических лиц. Таково решение, принятое малым Сове
том.

-  Мы просто вынуждены изыскивать средства, где только 
можно, чтобы пополнить фонд социальной защиты населе
ния. В частности сохранить дотацию на молоко, -  комменти
рует это решение заместитель председателя горсовета 
А.Н.Березин. Однако пушной "поезд" уже ушел. Официально 
продажей пушнины в районе заняты Колпашевский коопзве- 
ропромхоз и районное охотобщество. Осенне-зимний забой 
черно-бурых лис со зверофермы был почти целиком реализо
ван зимой от продажи остатка, а также от реализации тех 
соболей и норок, что вывозят охотники из тайги. Совет пол
учит 50-60 тысяч рублей.

Между тем только за последнюю декаду марта горфинот- 
дел перечислил дотацию на молоко из внебюджетного фонда 
104 тысячи рублей. Так что сбор от продажи пушнины позво
лит сдержать цену на молоко еще на 5-6 дней. Потом Колпа- 
шево, очевидно, постигнет участь областного центра, где 
дотация снята, как мы уже сообщали, с 25 марта. Впрочем, 
надо думать и о завтрашнем дне. На это и рассчитан "пушной 
налог".

Е .З А Л О Г И Н А .

П Р И К А З О В  ПП П Р Е Ж Н Е М У  М Н О Г О ,  А П 0 М 0 И | 0  Н И К А К П И
П редприяти я  м о л о чн о й  п р ом ы ш л ен ности  —  это  

отрасл ь , малейш ий сб ой  в р а б о те , ко т о р о й  н е м е д 
ленно чувствую т п о купа те л и . П о это м у  любая  
новость , с ней связанная, и н те р е суе т  всех. А  
новостей  зд есь  нем ало . Так, на п р и м е р , в ко н ц е  
про ш л о го  го д а  управление м о л о ч н о й  пр о м ы ш л е н н о 
сти при о б л а гр о п р о м е  пр е о б р а зо в а л о сь  в о б ъ е д и н е 
ние перерабаты ваю щ их м о л о ко  предприятий . Как  
'работается  сейчас в услови ях н а ступаю щ его  ры нка  
- -  об  э то м  и состоялся  р а з го в о р  с исполнительны м  
д и р е кт о р о м  об ъ еди нени я  А .И .Ф О М И Н Ы М .

теперь нет, разве, что в штате 
управления.

-  О т это го  стало т р у д 
нее работать!
-  Я бы не сказал. Мне не при

надлежит право назначения или 
увольнения директоров заво
дов, но ведь и прежде я не при
нимал таких решений 
единолично. Советовался с мес
тными властями, с коллективом. 
Не могу лишить того же дирек-

нас из этого помещения на про
спекте Ленина. Сюда хотят все
лить какукт-то
агропромышленную ассоциа
цию, а нас перевести на Томский 
гормолзавод. Но там нет для 
этого условий, да и расположен 
он так далеко, что многие специ
алисты предпочтут уволиться.

— И что, н и к а к  н е л ьзя  
о сп о р и ть  это р е ш е н и е ! М н е  
д ум ается , вам  бы  м о ж н о

-- А на то л ий  И ванович, 
п р е ж д е  всего , хотелось  бы  
п о д р о б н е е  узна ть  о  той  д е 
ка б р ь с ко й  и сто ри и , ко гд а  
в д р у г б ы л о  об ъ я влен о , что  
вы уво л е н ы  главой  об ласт
н о й  а д м и ни страци и , и Т о м 
с к и й  г о р м о л з а в о д  д а ж е  
соб и рался  об ъ явить  за б а 
сто в ку  в ваш у защ иту.
-  Это было 9 декабря на од

ном из заседаний совета терри
торий. Присутствовали 
pyKOBoi^HTean всех областных 
ведомств. И зашел разговор о 
том, что Зырянский маслозавод 
не выплачивает хозяйствам 
деньги за сданное молоко. Это 
было вовсе не по вине предпри
ятия. Если вы помните, тогда в 
ноябре волевым решением под
няли закупочные цены на моло
ко, а разницу обещали 
возместить из бюджета. Но де
нег не дали. Кстати сказать, мы 
их получили лишь в конце янва

ря. Своих денег у нас не было. 
Однако моих объяснений в тот 
день слушать никто не стал. 
В.М.Кресс велел мне покинуть 
заседание и объявил, что следом 
за этим оформит приказ о моем 
уволънении.

-  П р я м о  к а к  в стары е 
д о б р ы е  вре м е на . И д о л го  
вы бы ли б е зр а б о тн ы м !
-Д а  нет, приказа такого не 

поступило. Хотя многие в обла
сти уже считали меня уволен
ным. Но ведь денег-то от этого у 
наших предприятий на уплату 
разницы в цене на молоко не 
прибавилось. Вот тогда мы и ре
шили созвать представительную 
конференцию от своих девят
надцати предприятий, которая 
решила образовать объедине
ние. Меня избрали его исполни- 
тельным директором .
Подчиняюсъ я совету директо
ров предприятий. Властно-рас
порядительных функций у меня

тора, например, премии за пло
хое санитарное состояние в це
хах, но его накажет 
санэпидстанция, А вот вопросы 
материально-технического снаб
жения, услуги специалистов, 
конструкторов химической и 
бактериологической лаборато
рий -  всем этим занимается ап
парат управления. За это 
предприятия отчисляют деньги 
на наше содержание. Оказыва
ем мы те же услуги и самим селя
нам, которые захотят завести 
цехи переработки, фермерам, 
что к нам обращаются. \

К сожалению, сейчас сло
жившийся коллектив опытных 
специалистов и две лаборатории 
-  под угрозой потери. Уже се
годня мне принесли приказ гла
вы администрации о выселении

б ы л о  вести се б я  б о л е е  а к 
тивн о . В т о м  ж е  случае  с 
о б ъ я в л е н н ы м  ув о л ьн е н и е м . 
Разве вы н е  и м е л и  пр аво  
по д ать  в с у д !
-  Да, имел, и мне об этом 

говорили. Но лично себя я Защи
щать не стал. Здесь же страдают 
интересы дела, и мы постараем
ся это доказать.

Э то  касается  п о ка  
т о л ь к о  ко л л е кти в а  уп р а в л е 
ния , а к а к  д ел а  на п р е д п р и 
я т и я х  м о л о ч н о й
п р о м ы ш л е н н о с ти !
-  Тоже чаще всего неваж

ные. Один только Томский гор
молзавод задолжал сегодня. 20 
миллионов рублей. Из них 16 
ему не выплачено из областного 
бюджета. Это та разница в цене 
нашей продукции, которую нам

обязались покрыть. Всего же на
ше объединение по этой причи
не имеет долгов на 50 
миллионов. В них входят и нере
ализованные остатки масла, ко
торые невозможно вовремя 
продать из-за слишком дорогой 
его цены. В принципе. Томский 
гормолзавод в любой момент 
может остановиться: ведь он не 
платит больше месяца за тепло
снабжение и электроэнергию. 
Он не в состоянии платить за 
принятую продукцию и нередко 
хозяйства молоко продают на 
сторону. Вчера, например, было 
принято около ста тонн молока, 
в два раза меньше прошлогод
него. Томская маслосырбаза 
ищет себе сырье в других обла
стях.

— О д н а  из пр ичин  -  
р е з к о е  п о вы ш ен и е  цен  на 
п р о д у к ц и ю . Говорят, ви н о 
ваты р ы н о ч н ы е  отн ош ен и я . 
К а к  вы д ум аете , п о ч е м у  у 
нас такая больш ая ра зни ца  
в цен ах  на м о л о ч н у ю  п р о 
д у к ц и ю  по  ср а вн е н и ю  с с о - . 
се д н и м и  об ластям и !
~ Я знаю, почему, и не раз 

пытался объяснить это админи
страции. Те же алтайцы, напри
мер, или екатеринбуржцы  
предоставили дотацию на моло
ко не перерабатывающим пред
приятиям, а самим хозяйствам. 
Таким образом, любое из них 
продает свое молоко на завод.

положим, по три рубля за кило
грамм, а разницу в цене, сред
ней по области, получает в 
банке. Таким образом, происхо
дит удешевление продукции, в 
том числе и из-за снижения на
логов на добавленную сто
имость, сокращаются торговые 
накрутки. Вот и масло в магази
не по 50 рублей килограмм. За
метьте, разница в цене уже не в 
два -  в четыре раза. 14 нет ника
ких трудностей с реализацией 
продукции. Люди все раскупа
ют. Мы же сейчас пытаемся про
дать свое дорогое масло за 
пределы области, например, в 
Иркутск или Улан-Удэ, сокраща
ем производство даже обезжи
ренных сыров. Предприятия 
молочной промышленности про
стаивают, томичи вынуждены от- 
казыватъ себе и детям в 
ценнейших продуктах питания, 
А ведь не так уж трудно все это 
поправить.

-  Б уд ем  надеяться, что  
к  в а ш е м у  п р е д л о ж е н и ю  
прислуш аю тся . П о край ней  
м е р е  м ы  бы  попросил и , 
чтоб ы  его  п р о к о м м е н т и р о 
вали. А  по ка  от всей душ и 
хочется по ж ела ть  вам  сп р а 
виться с тр уд но стя м и  и вы 
ж ить .
-  Хочется верить, что нам 

это удастся.
Записала 

3 . КУН И Ц Ы Н А .
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Театр-

П ИСЬМА о добрых по
ступках, светлом в че
ловеке, о чем-то сок

ровенном в жизни всегда 
были На особом счету в ре
дакционной почте. Устав от 
повседневности, люди отды
хают душой, встретившись 
с заботливым, вниматель
ным, скромным человеком. 
И не выдерживают — бе
рутся за , перо, справедливо 
полагая, что о таких долж
ны знать.

Анна Игнатьевна Муравь
ева 32 года проработала в 
народном образовании. Бы
ла учительницей началь
ных классов, инспектором 
районо, директором детско
го дома. И даже, став инва
лидом первой группы по 
зрению и  тяжелому сердеч- 
но-сосудистом-у заболеванию, 
не оставляла любимого дела. 
Сегодня живет одна. Рань
ше тимуровцы хорошо помо
гали. а теперь ребят отстра
нили от полезного занятия. 
Но не осталась без помощи 
старая учительница. Во мно
гом помогает ей профорг 
учительница А. М. Жукова. 
Еще ближе одинокому че
ловеку семья Букреевых. 
Иван Михайлович — инже
нер, Людмила Павловна — 
мастер ГПТУ-6, дочь Аня — 
студентка пединститута. 
«Это настолько вниматель
ные, добрые люди, — пи
шет Анна Игнатьевна, — 
что помощь окажут днем и 
ночью. Продукты принесут, 
помЬтут в ремонте кварти
ры, «сокорую» вызовут. На
до — посидят возле столь
ко, сколько потребуется, по
ка опасность не м1инует В 
праздничные дни в гости 
пригласят... Высокие цены, 
нехватка самого необходи
мого не озлобили, сердца их 
не очерствели, как это про
изошло сегодня со многими 
людьми... Посильную по
мощь оказывает мне и гру
порг Из общества слепых 
А. Ф. Михайлов, хотя сам 
инвалид, участник войны... 
Хочется -сказать им всем: 
«Ниэкий поклон вам. Нет, 
не оскудела Русь добрыми 
людьми!».

НЕ УМЕЕМ 

БЫТЬ

БОГАТЫМИ
Сколько лет живу в Том

ске, а совсем недавно узна
ла, что в городе существует 
прием, макулатуры, и глав
ное—можно сдавать тряпье, 
даже ненужные пузырьки.

Бывало, на остановке «Ял
тинской»,- где водочный мага
зин, какой только стеклопо
суды по кустам не было 
разбросано — плакали д е
нежки. Теперь, конечно, с 
подорожанием! всего, никто 
так не роскошествует. И все 
равно, я думаю, с приемом 
всего вышедшего из упот
ребления, но повторно при
годного, еще надо наводить 
порядок. То пункт закрыт, 
и  неизвестно, когда от
кроется, то тары нет, то 
рассчитьшаться нечем

Я когда-то жила в Казах
стане, потом во Фрунзе. 
Вот там с этими делами 
всегда порядок.

Варод наш беднеет не 
только потому, что мало
производится того-то и того- 
то. Не умеем быть бережли
выми. Из того, что разбра- 
сьшаем куда попало, можно 
извлекать большую пользу. 
Об этом в газетах пишут, 
по радио говорят — как в 
капиталистических странах 
ничего не пропадает. Пото
му и богато живут, что уме
ют каждую копейку учесть.

В. ТКАЧЕВА.

Рассуждая о «мелочах на
шей жизни», серьезный вы
вод делает фронтовик В. О. 
Локотко. Он с благодарно
стью рассказывает о том 
живом участии и помощи, 
которую получил От врачей 
поликлиники № 7 Л. И. Вой- 
цеховокой и Т.И Трубицы
ной. Причем не как специа-

реву, обняла его, чтобы не 
упасть. Это заметил води
тель автомашины, стоявшей 
неподалеку. Он подошел, 
справился, в чем дело. По
том развернул машину, 
подъехал ближе, открьш 
дверцу, помог сесть, довез 
до поликлиники, снова по
мог выйти из машины и

Обзор редакционной почты

< Ф  осщвла Pi/cb 

добрыми людьми...}}
листов, а людей отзывчи
вых и обязательных, помог
ш их отыскать и привести в 
движение справки, нужные 
для офрмления документов 
на ВТЭК.

«Социальная защита граж
дан, — размышляет инва
лид, — несет все пороки 
прежней 1государственной 
системы. Живое дело хорю- 
нится либо приобретает 
уродливые формы. Помощь 
превращается в издеватель
ство, унижение. Это запла- 
нЦрювано, напр1^мер, стро
го фиксированным приемом 
три раза в неделю.. Люди 
приходят занимать очередь 
с раннего утра, становятся в 
«строй». ...Сохранившаяся 
многоэтажная бюрократиче
ская пирамида безнравствен
на. Так что возрождение 
России нужно, мне кажет
ся, начинать с возрождения 
достоинства человека, его 
морали и нравственности...».

Этот призыв особенно ва
жен сейчас, в смутное вре
мя падения нравственности 
и ожесточения нравов. И 
радостно рсознавать, что та
ких людей, как, например, 
семья Букреевых, много...

Вот одна из историй. 80- 
летняя А. Кузьмина шла в 
поликлинику. Ей стало пло
хо. Старушка подошла к де-

проводил в здание. Разуме
ется, не взял ни копейки...

Когда больной стало луч
ше, она узнала, кто был 
«этот милый молодой чело
век». И с благодарностью 
пишет в редакцию о Влади
мире Николаевиче Кнурен- 
ко: «В наше трудное время 
не часто встретишь таких 
молодых людей».

В  почте немало писем о 
чиновном равнодушии. Но 
все больше — о коллектив
ной помЬщи обездоленным, 
попавшим в беду людям, и, 
что не менее важно, о 
сердечных и отзывчивых 
, руководителях.

Скоропостижно скончался 
брат Г. Е Бессарабовой из 
Сулэата Молчановсясого рай
она, работавший в Катайте 
на Кети. Нужно было пере
вести покойного за несколь
ко сот километров. И все 
это бъио сделано благодаря 
чуткости и отзывчивости ди
ректора леспромхоза в Ка
тайте Владимира Сергееви
ча Варданяна, супругов Ба
совых, работников сельско
го Совета, почты, сберега
тельной кассы, аэропорта, 
водителя Тунгусова, началь
ника Сулзатского лесопунк
та В, О. Моисеева...

По-дОброму относятся в 
коллективе объединения

«Томскстрой» к своим вете
ранам Помогают им про
дуктами, Д€ньгам1и, оказы
вают другие знаки внима
ния. OQ этом с глубоким 
удовлетворением пишет А. П. 
Дергачева.

Почти четверть века на 
пенсии Е. И. Литосова. Но 
совет ветеранов, профсоюз
ный комитет и руководство 
облстатуправления проявля
ют «исключительное внима
ние к пенсионерам». Кроме 
ценных подарков и денеж
ных пособий, радует, что 
бывших коллег всегда при
глашают на торжественные 
заседания, юбилеи, праздни
ки...

Молод по стажу директор 
Моряковского стеклозавода 
Владимир Федорович Пи- 
нус, Но в это сложное вре
мя он, — как пишут Н. И. 
Зайцева и другие ветераны, 
— не потерял человеческой 
доброты, чуткости, порядоч
ности». Он молод, но сколь
ко доброты в этом си1Лпа- 
тичном человеке».

Декларируя на словах 
внимание к «человеческому 
фактору», На деле переста
ли даже замечать какие-ли
бо успехи рабочих, тем бо
лее людей скромного тру
да. Между тем только в 
свежей почте более десятка 
благодарственных писем о 
почтальонах, еще больше — 
о врачах и медицинских 
работниках. И. А. Соловьев 
с ул. Шевченко, 39, расска
зывает о таком, энтузиасте, 
«человеке-светлячке», поч
тальоне 48-го отделения свя
зи Р. А. Ефремовой. Она все
гда доброжелательна и доб
росовестна, отзывчива.

Такие же теплые письма 
пришли от жильцов с ул. 
Беленца, 5, в адрес М. В. 
Борисковой из 50-го отделе
ния связи, а Н. Гимро, Э. 
Моос и О. Авоп восторжен
но отзъгааются о почтальо
не Гвоздевой из 49-го отде
ления связи. И это радурт. 
Мы живем, пока творим до
бро. пока умеем видеть и це
нить его.

В. ФЕДОРОВ, 
заведующий отделом 

писем ̂

Вопрос 
по существу

О юбиляре, 
и не только

ВнаЮ этого человека почти три десятка 
лет. Да и кто не знает в нашем городе 
Владимира Игоревича Суэдальскоач), в 
прошлом заведующего книжным магази
ном «Букинист» Томского облкниготорга, а 
в настоящем — директора малого пред
приятия «Букинист».

Взяться за перо меня пробудила круг
лая дата в его творческой, именно творче
ской; деятельности на поприще пропаган
ды  книги. Ровно тридцать лет тому назад, 
в марте 1962 года, встал за  прилавок «Бу
киниста» этот необьпсновенный человек, 
эрудит, знаток литературы и томской ста
рины. Его хобби ■— сбор материалов по 
истории Томского театра — вылилось в 
труд. Написана лекция. Она прочитана во 
многих коллективах нашего города и вос
принимается слушателями с неизменным 
интересом, .а на страницах местной печа

ти Суздальский щедро делится своими на
ходками, рассказывая о творчестве вели
ких артистов, чьи судьбы были связаны с 

нашим гррюдом. Нередки и его рецензии 
на гастрольные спектакли.

В. И. Суздальский стоял когда-то у ис
токов НОВОЙ формы пропаганды книги. Го
родской клуб любителей книги, который 
он создал и возглавлял с 1973 по 1988 год, 

действует и поныне. Сколько проведено 
встреч на его заседаниях с учеными, пи- 
caxeaHiMiH, актерами, интересными людьми! 
Кроме того, благодарные книголюбы все
гда могли купить интересную книгу в ки
оске.

Сегодня «Букинист» живет (да и не толь
ко он) в духе перестроечного времени. 
Указ Президента России «О коммерциали
зации деятельности предприятий торгов
ли в РСФСР» вьшолняется. Созданы кон
курирующие предприятия книжной тор
говли, упразднено объединение «ТомЬк- 
оОлкнига». Предоставлена самостоятель
ность в хозяйствовании, расширяется ас
сортимент на прилавках магазинов не 
только книжных товаров. Увеличилась за
работная плата работников...

Но вместе с этими положительными ас
пектами реорганизации прилавки магази
не® за:вали8аются низкопробной литерату

рой, все труднее специалистам получить 
нужную книгу.

Фирма «Букинист», созданная Суздаль
ским и его единомышленниками, работа
ет, и, дай бог, чтобы ее не кошулся оче
редной этап начавшихся преобразований 
■и реформ — приватизация. Будем' наде
яться, что уж  «Букинист»-то не продадут 
с молотка, несмотря на «Программу при
ватизации муниципальных предприятий в 
г. Томске», объявленную городским коми
тетом по управлению госимуществом, в 
которой все книжные магазины города 
включены в план приватизации, в том 
числе и «Букинист». Будем верить, что 
здравый смысл восторжествует, и не за
кроется одна из страниц истчзрии распро
странения книг в Томске.

Ну а пока — живи, твори, свети, «Буки
нист»! Юбиляру же желаем здоровья, оп
тимизма и новых интересных дел в пропа
ганде книги, и не только...

А. БАХВАЛОВА, 
заместитель |начальни|Ка управления 

печати и bi^ccoboh .и^орсмации.

Сколько стоит «Эвридикв»
' На берегу Белого озера, в 

городе Томске, в двухэтаж
ном здании расположился 
Дом детских объединений 
(так теперь называется Дом 
пионеров) Октябрьского рай
она. С раннего утра до позд
него вечера кипит здесь ре
бячий м!уравейник. Более 
40 квалифицированных, 
влюбленных в свое дело пе
дагогов работают с детьми. 
Коллектив в основном моло
дежный, творческий. Поэто
му создаются все новые и 
новые 'кружки, отвечающие 
эстетическим и духовньш  
потребностям детей разных 
возрастов и социальных 
групп. ''

Последнее — немаловаж
но. Здесь ни за что не бе
рут денег. Исключение сос
тавляет разве что символи
ческая плата — 25 рублей 
в год за обучение детей в 
центре эстетического воспи
тания, где пяти- .и шестилет
ки занимаются хореографи
ей, музыкальной подготов
кой 'К школе, изучают ан
глийский язык1. Несколько 
раз в год Дом детских объ- 
еди)нений ,уЬтраи1вает твор
ческие отчеты. Коллектив 
младших возрастов показы
вает родителям все, чему 
они научились на праздни
ке «день семейного отды
ха». Те, кто постарше.

вплоть до 1 1 -го класса, вы
ступают на большой сцене с 
концертной программой.

Одну из таких nporpaiMM 
удалось мне посмотреть. 
В)печатленил от 'концертов 
передать на бумаге трудно. 
Надо было видеть и стай
ку гибких, стройных дево
чек в розовых одеяниях, ис
полняющих «Ламбаду» или 
«Эвридику». И костюмиро
ванные танцы «Шахматы», 
«Ретро», вьетнамский и гу
сарский танцы, хореографи
ческую композицию на му
зыку О. Газманова «Свежий 
ветер». Надо было слышать 
солисток инструментального 
ансамбля Лену Ярославце

ву, Наташу Шаталину, Ж е- 
ню Зуеву и Ингу Игольни
ке ву.

Прекрасно, что в Томске и 
во всех районах области
есть такие дома, где дети, 
быстро взрослеющая моло

деж ь находят понимание и 
возможность проявить свои 
эмоции, чувства.

Дается это недешево. Не- 
возм 'ож но описать, сколько 
душевных сил требуется от 
'Педагога, за н я то го  с деть
ми художественным твор

чеством . Возьмем только
материальную сторону

— Какие богатые костю
мы! — восхищаюсь я после 
каждого танца.

Ждать ли 
электричку?
Приближается дачный се

зон, и становится страшно 
от мысЛи, как добираться до 
Каштака, 41-километра в 
выходные дни, как возвра
щаться вечером домой? В 
минувшем году в 8 и 9 ча
сов утра отходили Из Том
ска лишь две электрички 
по 6 и 8 вагонов. Причем 
одна доходила только до 
Межениновки. Электричка 
в одиннадцать часов проб
лемы не решала (позднее 
отправление).

Поезда шли забитыми до 
отказа. Электричка из Тай
ги нередко на Каштаке не 
останавливалась, А  ведь на 
41-м километре нарезано 
еще 500 участков. Значит, 
уехать станет сложнее.

Просим увеличить число 
отправлений электричек до 
Тайги: с 7 до 9 утра — не 
менее трех, еще одну — с 9 
до 10 часов утра. А также 
Две дополнительные обрат
ные сверх прошлогод|Н€го 
расписания.

3. ГРИЦЕНКО, ЛАЗУ
ТИН, НАЛИВАЙКО, БЫ 
КОВА, ТИМОФЕЕВА, 
ПОНОМАРЕВ, ЧЕРНЕН
КО и другие томичи (все
го 35 шодписей).

Лимоны
загнивающие

ВСЕГО ЗА... 36 РУБЛЕЙ

Кажется, ничем не уди
вить сегодня человека. Но 
в большом магазине потреб
кооперации, что по улице 
Гагарина в г. Томске, уди
вили, Среди дорогой, но, бе
зусловно, качественной про
дукции, вдруг остановила 
надпись: «Лимоны загнива
ющие, 36 рублей кило
грамм».

Остановила многих, но в 
реда'гщию обратилась толь
ко ветеран педагогического 
пруда А. А, Пичугина. «А 
съедобные ли эти «дары 
природы»? — резО'Нно опра
шивает она, адресуясь ра
ботникам городского центра 
санэпиднадзора. —  Кто по
ставляет «новые сорта» ци
трусовых? Кто закупает? 
'Почему, наконец, потреби
тель обязан покрывать сво
ими деньгами чью-то бесхо
зяйственность, безалабер
ность, неумение сохранить, 
ранее, возможно, вполне 
Доброкачественный продукт? 
Ведь раз выставили, да еще 
объявили, то надеются, что 
кто-то купит.

Полагаю, что и бесплат
но раздавать фрукты, пусть 
всего лишь «загнивающие», 
недопустимо. Это просто из
девательство над людьми и 
здравым смыслом».

Здесь ли 
разрастаться 
варварству?

Многим известно, что в районе поселка Степановка 
расположен юпытный участок Сибирского ботанического 
сада ^Томского госуниверситета, (который бьад заложен 
еще до (Великой Отечественной войны. Он служит ркспе- 
римевтальвой базой сохранения огромного числа всевоз
можных 'ВИДОВ растений, интродуцированньрс (из разных 
регионов нашей ртраны, а [также [стран мира.

Здесь и древесно-кустарниковые, и плодово-ягодные, и 
лекарственные, и цветочно-декоративные, и овощные, и 
многие другие виды. Вообще уместно нэяомнить, что 
сиоирский ботанический, (основан в 1885 году) явился 
пионером развития садоводства в сибирских условиях. 
л,ще известный ботаник П. Н. Крылов, основатель этого 
сада, разработал стелющуюся крону яолони, культурные 
сорта которой стали выращивать повсеместно.

в  экспериментальном же хозяйстве площадью в 1 U0 
гектаров создан прекрасный парк из древесно-кустар- 
«ир;ковых парод. Это поистине оесценныи оазис — среди 
многоэтажных зданий, которых становится все оольше. 
оеда, что строительство не всегда ведется продуманно, а 
порой и просто безответственно. Пример тому — заклад
ка и возведение домов в городке радиотехнического за
вода, Оуквально в двух метрах от ограждения экспери
ментального хозяйства. Больно смотреть, как варварски 
относятся к насаждениям. То тут, то там выдернутые с 
корнем молодые кустики и деревца, ооломанные ветки, 
растоптанные растения. Жители додумались выгуливать 
здесь своих собак, загрязняют парк всякими отбросами... 
Особенно большой ущерб нанесен (и продолжает время 
от времени наноситься) местным почвам выбросами ра
диотехнического завода.

Вот уж е несколько лет на базе Ботанического сада на
учные сотрудники организуют лектории, прагктические 
семинары для садоводов-любителей, дают всевозможные 
консультации по лрсблемам возделывания различных 
растений, то есть конкретно помогают нам', садоводам, 
обогащаться опытом.

■Клуб' садоводов-любителей успешно курируют заведу
ющая лабораторией интродукции сельскохозяйственных 
растений Э. Г. Сенина и научный сотрудник М. И. Ика- 
стова. Обретаются навыки обрезки, формирования, при
вивок и перепрививок плодово-ягодных культур, вегета
тивные приемы размножения. Содержательные лекции 
читают прекрасные пропагандисты естественно-научных 
знаний М. ,П. Тарасова, Т. П. Свиридова, Н. П; Кузне
цова, Б. И. Кужнер и другие сотрудники сада.

В  общем, HaiM дале;ко не безразлична судьба экепери- 
,ментального хозяйства. Парк, пруд — это не только кра
сота. Бее теснее и безжалостнее встают вокруг участка 
железобетонные коробки, все чудовищнее издержки то 
го, что наз1вать-то и урбанизацией невозможно.

'В наше трудное время люди все чаще заостряются на 
потребительстве. Опасная однобокость. Этак мы и не за 
метим, что не уберегли не только уникальный, руко
творный уголок, о котором речь... Процветать (в прямом 
смысле) экспериментальному хозяйству или погибнуть 
— это напрямую зависит от каждого, кто хоть раз со
прикоснулся с ним,

А. УТЬЕВА, Л. КРУТОВА, (3. PKBQBA 
и другие члены клуба «Садовод» 

(всего 21 подпись).

— Ну сейчас такие наря
ды стоят фантастических 
денег, — говорит директор 
Дома детских объединений 
В. И. Волкова. — Но мы, 
чуя приближение рынка, 
запаслись. Этот розовый 
шелк для «Эвридики» и 
«Ламбады» нам сош ел ся  по 
4 рубля метр, красные рей
тузы для гусарского танца 
— по 8 рублей. Шьем сами. 
На базе кружков кройки, 
шитья и вязания открыто 
миясроателье, которое «об

шивает» все наши коллек
тивы. Из обыкновенного 
-шелка и подкладочного ат
ласа мастер Л. Ф. Менжин
ская с девочками творит 
чудеса. Каждой солистке 

вокально - инструменталь
ного ансамбля мы сшили 
'концертное платье. А вот 
обуви нет — берем каждый 
раз в обмен на что-нибудь 
в школе № 25.

Неплохо До,м детских объ
единений снабжен звуковой 
и компьютерной игровой 
техникой. Заботу о нем про
являют районные власти.

Но во что будет обходить
ся та же «Эвридика» завтра 
— страшно подумать.

— Какие бы политические 
силы ни держали в своих 
руках власть, забота о де
тях должна быть у них 
главной. Администрация об
ласти, надеемся, поддержит 
добрые традиции и не поз
волит перевести всю рабо
ту с детьми на платную сис
тему. Если Нас заставят 
брать деньги с родителей, 
последствия нетрудно пред
видеть Поэтом'у сегодня 
взрослым надо думать о де
тях. _ От нашего отВошения к 
Их проблемам зависит буду
щее страны.

В. МОИСЕЕВ.

ЗОЛОТОЙ
мостик

я помню его в разные годы: учеником детской музыкальной 
школы -  он был веселым, улыбчивым мальчишкой с ямочками на 
щеках, как выяснилось позже, обожавшим сольфеджио, вечно 
куда-то спешащим студентом Томского музыкального училища, 
которому, однако, всегда хватало времени поздороваться со 
мной и одной-двумя фразами сказать, как идут дела; молодым 
папой с колясочкой; вполне сложившимся мужчиной, в новой 
должности заведующего музыкальной частью Томского театра 
юного зрителя, которому для оформления очередного спектакля 
позарез нужны были мелодии средневековья, что-нибудь вроде 
песен Генриха Наваррского или Тибо, короля Шампана... Когда 
фамилия Владимира Шинкевича прочно обосновалась на афишах 
ТЮЗа, а мои посещения спектаклей вместе с театральными инте
ресами стали носить еще и музыкальные: что там Володя сделал 
на этот раз?

А делал он много интересного. И вот пришло время рассказать 
об этом и заглянуть, так сказать, на кухню, где готовится музыкаль
ная часть спектакля. Володя /это для меня, а вообще-то Владимир 
Иванович и по возрасту, и по положению/ колдует в Лоем каби
нете над аппаратурой.

-  Пока я написал музыку к пятнадцати спектаклям, еще к боле 
пятидесяти сделано музыкальное оформление, -  говорит Володя.

Запись включена, и сразу повеяло Востоком. Это музыка к 
спектаклю "Шехерезада".

-  Однажды у ТЮЗа были гастроли в Ташкенте, Город южный, 
незнакомый и необычный. Ходил, смотрел, слушал, потому что в 
другой жизни другие звуки. Впечатлений было много. Сразу стал 
писать музыку, писал даже в автобусе. Потом нашел стихи Саади и 
на его тексты возникли песни к спектаклю.

В музыке слышится голос карная, ритмы дойры, гибкая гармо
ния помогает причудливой вязи мелодии. Я не видела спектакля, 
но музыка убеждала в том, что в данном случае она должна быть 
органичной частью целого.

-  Когда стал сочинять? -  интересуюсь я.
-  В ТЮЗ Владимир Шинкевич пришел вместе с первыми акте

рами, в 1979 году, и пошла вереница спектаклей разных авторов, 
эпох и жанров.

ТЮЗ -  детский театр. Без сказок не обойтись, а в них богатыри 
и волшебники, зайцы и лисы, Баба ЯГа и Водяные.

-  Интересно?
-  Очень интересно! Хотя не всегда сразу все получается, не- 

хотел писать музыку к "Красной шапочке", не привлекал сюжет, hOÎ - 
потом заинтересовался, появились музыкальные темы, а спек
такль стал удачным.

-  С собственной биографией это не связано?
-  Еще как! Когда начинал учиться музыке, не любил гаммы, 

этюды, пьесы, любил слушать музыку, и особенно сказочную. Про
сил, чтобы мне играли сказку, все, что угодно, лишь бы сказку!

Вот он, тот самый золотой мостик из детства в зрелость, кото
рый можно отыскать в биографии любого композитора. Важнее 
другое: чтобы по такому мостику прошли те самые сотни девчонок 
и мальчишек, которые, затаив дыхание, следят за происходящим 
на сцене.

-  Важно было создать настроение. -  говорит В.Шинкевич. -  
Сюжет известный. Если ограничиться диалогами, зритель может 
заскучать -  он ведь знает содержание. Значит, нужна музыка как 
дополнительное средство раскрытия характеров или ситуаций.

Мы слушаем музыку...
-Тексты песен, как и в "Красной шапочке", писал артист Юрий ■ 

Митрофанов, к сожалению, рано ушедший из жизни,- поясняет 
Володя,- Работали вместе, помогали друг другу, много переделы
вали. Часть песен и музыки не вошла в спектакль. Так бывает, 
когда песня хороша сама по себе, но не вяжется с ходом дейст
вия.

Здесь (как и в "Красной шапочке") певицы поют под фонограм 
му записанного аккомпанемента. Доминирует мелодия, но иилче
нельзя: драматические актеры не профессиональные певцы, у них 
другие задачи -  надо играть свою роль, да и петь не все могут.

-  Тебе не кажется, что в этом случае музыка обедняется?
-  Да, это так. Но иначе нельзя. Поэтому на помощь приходит 

техника.
Володя подходит к синтезатору, нажимает на бесчисленные 

кнопки, пробует мелодию, играет... И вот звучит музыка в оркест
ровом изложении. Нет, не так. Опять манипуляции с регистрами, 
тембрами. Уже другое, лучше, интереснее.

-  Музыка в современном театре -  это совсем не то, что было 
20-30, тем более 50 лет назад. Она стала намного сложнее, насы
щеннее, ярче, — делится своими мыслями главный режиссер теат
ра Олег Алексеевич Афанасьев. — Музыкальный руководитель 
работает в теснейшем контакте с режиссером, которому может 
понадобиться для усиления сценического эффекта какая угодно 
музыка. При этом он знает, что она должна выражать, а вот. как это 
сделать — это уже работа музыканта. И работа, я вам скажу, очень 
непростая. Например, бывали случаи, когда приходилось работать 
над записью небольшого музыкального этюда по четыре-шесть 
часов.

Да, работа театрального композитора полна сложностей и не
ожиданностей.

-  Тебе не кажется несправедливым то, что в рецензиях на
спектакли почти ничего не говорится о музыке, в лучшем случае 
просто упоминается автор. ^

- Конечно, это иногда задевает. Но когда вообще ничего не 
говорят, это, по-моему, значит, что не было ничего плохого. А 
когда что-то получилось хорошо, но и об этом ни слова -  тогда 
обидно. Уж лучше бы ругали, чем просто молчать.

Я сижу в зале. Идет спектакль. Это пьеса В.Шекспира "Ромео 
и Джульетта". Смотреть эту вещь трудно, потому что она слишком 
известна и у каждого свои представления о ее героях. Тем более 
трудно актерам — они должны убедить зрителя. Что их Ромео, 
Джульетта, Меркуцио или старая нянька именно такие и должны 
быть. Что может помочь и зрителю и актеру? Музыка.

На этот сюжет Шекспира написано очень много музыки. Это 
симфонические, оперные и балетные сочинения, музыка для кино 
и театра. Владимир Шинкевич оказался среди тех десятков своих 
собратьев по искусству, кто пытался в музыке раскрыть действие 
пьесы.

Мне выпала редкая удача: неожиданно, щедро и открыто заго
ворил о своей музыке сам композитор. В моем блокноте торопли
вые записи, сделанные во время спектакля. Думала, буду писать -  
отмечу использованные итальянские народные мелодии, тему Ни
но Рота, прекрасные тембровые находки в музыке сцены в гроб
нице, восходящие по стилю к классическим интонациям реквиема, 
отмечу отсутствие в общем-то привычных театральных песен, по
тому что использование лишь оркестровой музыки дало возмож
ность в этом спектакле быть актерам ближе к живому слову 
шекспировской трагедии, скажу о замечательной лирико-трагиче
ской главной теме, лейтмотивом происходящей по музыке спек
такля, и еще о многих других интересных музыкальных эпизодах... 
если бы ни разговор с самим автором.

Волод* переходил от фортепиано к магнитофону, он играл и 
показывал, как искал нужное, единственное, что вошло бы в спек
такль, углубляя и усиливая воздействие пьесы. Увлекаясь музыко
ведческим анализом, он извлекал из порядком разбитого 
фортепиано мелодии и гармонии из музыкальной классики от Мо
царта до Шостаковича, то вдруг включал запись своего любимого 
спектакля "До свиданья, овраг", чтобы показать, как он решает 
тему трагического в музыке.

И я поняла, что нельзя отделить, обособить работу театрально
го композитора от работы актеров и режиссера в том или ином 
спектакле. Все вместе они создают /или не создают!/ то впечат
ление, которое уносит с собой зритель.

Позади годы работы Владимира Шинкевича в Томском ТЮЗе.
6 апреля -  его бенефис. Пойду обязательно. Наш с Володей 
разговор подходит к концу.

-  Скажи, пожалуйста, что особенно влияет на творческий про
цесс?

-  Сроки. Сдача спектакля, когда за 15 минут надо срочно 
сочинить песню, -  смеется мой бывший ученик. -  А на самом деле 
я понял, что чувствую сцену, вижу, что надо, соединяю театраль
ные и музыкальные образы, ищу, примериваюсь... Иногда получа
ется...

Хорошо получается, Володя, хорошо. И счастливо тебе!
Н.ВОРОБЬЕВА,

Р едактор  В. А. ИВАНОВ
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СИБИРСКИЙ ФИЛИАЛ 
ТЕХНОЛОГИЧЕСКОГО КОНЦЕРНА

Путешествие на автобусе
«Круиз» приглашает совершить путешествие на комфор

табельном автобусе по маршруту Румыния (2 дня) — Бол-, 
гария (2 дня) — Турция (1 день) с 20 апреля или на поезде 
в Монголию (г. Улан-Батор) на 3 дня с 13 апреля.

Адрес турагентства «Круиз»: г. Томск, ул. Елизаровыл, 
50. Тел. 21-58-91 (с 12 до 17 час.)

КУПИМ,
ПРОДАДИМ,

ПРИМЕМ
ЗАКАЗЫ

«ДЕНЬ ОТКРЫТЫХ ДВЕРЕЙ»

И МЕЖДУНАРОДНОЙ БИРЖИ 
НАУКОЕМКИХ И ИНФОРМАЦИОННЫХ 

ТЕХНОЛОГИЙ

Томский электромеханический техникум приглашает вы
пускников 9-х и 11-х классов 8 апреля в 14 час. на «День 
открытых дверей». Со 2 апреля начинает работу приемная 
комиссия техникума. Справки по тел. 75-37-21.

Работа подготовительных курсов (сроком один месяц) 
планируется с 15 мая.

А/О КСПО ПРОДАСТ;
рубероид РП-350, РКП-350Б, 
ткань плащевую, сварочные 
аппараты 220в, кабель теле
визионный КВТТМ, половую 
■рейку.

КУПИТ; товары народного 
потребления, продукты пи
тания, подшипники марки 
80029,

сообщает клиентам и пользователям дополнительный 
номер своего телефакса:
(382-2 — код) 22-35-11.
634050, Томск, ул. Бакунина, 7.
Тел. 22-25-72.

ПРЕДЛАГАЕТСЯ КАТАЛОГ
Каталог содержит: 227 точных адресов, телефонов и фак

сов деревоперерабатывающих фирм объединенной Германии, 
а также сведения о их специализации.

Для заключения договоров па поставку высылать заявки 
по адресу: 634029, Томск, а̂ я 3521, МП «ИПТЕХ»,

ЛЮБЫЕ
АВТОМОБИЛЬНЫЕ

СТЕКЛА
МП «Сигма-100» принима

ет заказы на изготовление 
лобовых и боковых стёкол
(сталинит) для ijoex инома
рок автомобилей, г. Томск, 
yji. Березовая, 12.

ЖЕЛАЕТЕ СТАТЬ ВЛАДЕЛЬЦЕМ КВАРТИРЫ,

ПРИМЕТ ЗАКАЗЫ на ре
монтно - ртроительные ра
боты (фасады, кровли, вну
тренний ремонт).

Брокерская контора КСПО 
поможет предприятиям про
дать или купить необходи
мую для них продукцию.

Тел. 22-51-23.

МЕНЯЕМ

ПРОДАЕМ

Приватизацией жилья в 
Томске, согласно распоряже
нию главы' администрации 
города (№ 81 от 2.03.1992), 
занимается фирма «АУРУМ».

трактор Т-150К с самораз- 
гружающимся скрепером 
ДЗ-87 (1989 год. 3 шт.). Фор
ма оплаты — безналичной 
расчет. Цена — 180 тыс. :руб.

Тел. 92-28-61.

доверенность, заверенные в Руководители предприя- 
нотариальной конторе, от тий, организаций и ве-
каждого совершеннолетне- домств! Если на Вашем ба-
го .члена семьи. лан)се находится жилой

Заявление принимаетря фонд и если Вы заинтере-
Каковая объявляет о том, при наличии паспорта. сованы в его приватизации,
что начинает принимать от Все консультации о  поряд- можете заключить договор с 
граждан аоответствующие ке проведения приватизации фирмой «АУРУМ». Фирма
документы. В й  сможете получить, не избавит Вас от затрудните-

Какие именно? выходя из дома, — по те- льных хлопот, связанных с
1. Заявление установлен- организацией процесса при-

н'ого образца (бланки нахщ

дизельный 2-постовой САК 
на однопо(гтовой (дизельный); 
ПРОДАЕМ или МЕНЯЕМ 
новые: монорельс № 36-10 т. 
катер «Амур» Д (двигатель 
М-412), вибростол грзгаоподъ- 
емностью 20 т, известкога- 
силку на металл листовой 
толщиной 2 мм и профиль. 
Возможны варианты.

ПРЕДПРИЯТИЕ
РЕАЛИЗУЕТ

по безналичному рас
чету пилорамы Р-63, (Станок 
четырехсторонний КС-26. 
Тел. 26-74-67, после 20 час., 
96-52-58, с 9 до 18 час.

дятся там же, в помещении 
!фир1мь1 -«АУРУМ»).

2 , Справку с места жи
тельства, заверенную домо
управлением или ЖЭУ.

3. Если интересы семьи 
представляет кто-то один. Они составят 432 руб. 
е ^  надлежит иметь при се
бе письменное согласие и

рованный специалист фир- ватизации имеющегося в ва- 
мы «АУРУМ» ответит на шем распоряжении жилья, 
любой Ваш вопрос. Располагается фирма

Внимание! Ра)сходы, свя- «АУРУМ» по адресу; 
занные с формированием г. Томск, ул. Дзержин)жо- 
всех необходимых докумен- го, 53. 6-й'этаж  (остановка 
тов, оплачивает непосред
ственно сам покупатель.

Тел, 26-68-97, 
рабочее время).

26-39-31 (в

(ро-
гласно постановлению адми
нистрации города).

«Пл. Дзержинского»), Рабо
чее время — с 9 до 17 ча(с. 
Перерыв на обед — с 13 до

ТРАНСПОРТНЫЕ
УСЛУГИ

14 .час. Телефон 49-94-54.

■ш
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Учебно - производственное 
предприятие проводит на
бор Юношей и девушек в 
возрасте 15—17 лет по спе
циальностям; резчик по де
реву, конструирование и из
готовление изделий из дере
ва. Обучение пцотроено на 
практическом вьшолнении 
изделий. Выплачиваются сти
пендия, компенсация за

питание и заработная пла
та.

КАКОЕ ОТНОШЕНИЕ 

ВЫ ИМЕЕТЕ К

Наш адрес: 
•Источная, 36. 
22-41-00.

Здесь же ТРЕБУЮТСЯ:
мастера производственного 
обучения по специальности 
резчик по дереву и по сов
местительству токарь по де
реву и столяр.

Адрес: г. Томок, ул. См:ир- 
нова, 44/1. Тел. 77-29-11.

«ПОЛИИНТЕЛу»?
ВАКАНСИИ

НИКАКОГО! 
ТОГДА САМОЕ ВРЕМЯ 

ПОЗНАКОМИТЬСЯ!

ПРОДАЕМ, МЕНЯЕМ, ПОКУПАЕМ
Организация ПРОДАЕТ:

железобетона на корпус— комплект 
60x18x6 м;

— новый автомобиль ЗИЛ-131;
— автокран МАЗ, 10 тонн, в отличном состоянии.
МЕНЯЕТ новый автомобиль ЗИЛ-131 на КамАЗ, 

или новый ВАЗ.

габаритами

/

МАЗ

КУПИТ координатно-расточный станок марки 2450-МВ64. 
Тел.75-16-49.

Мы с удовольствием выполни.м Ваш заказ на изготовле
ние бланков (в том числе бухгалтерских) любого формата, 
брошюр, другой печатной продукции.

Предлагаем новый план счетов бухгалтерского учета. 
СДАЕМ производственно-складские помещения.

ПРОДАЕМ ПЭВМ ЕС-1841.

Приобретем IBM РС^АТ-286''87, дискеты.
С нами можно связаться по тел. 77-89-84 с 15 до 21 часа.

НА МП «КВАДРО»; на
чальника производства по 
изготовлению изделий из 
легких бетонов; механика, 
имеющего опыт работы с 
бетоноемцеительными узлат 
ми; начальника столярного и 
деревообрабатывающего це
хов (оклад от 3 до 5 тыс. 
рублей). Тел. 44-82-17, 
44-82-94.

По договорным ценом
Организация реализует по 

договорным ценам; измери
тельные приборы, трансфор
маторы, дрс(ссели, микро
схемы, полупроводниковые 
приборы, резисторы, под
шипники, вставки плавкие, 
лампы СМ 26/15, СМ 26/25, 
А 24/2Ц микродвигатели, 
контакторы, реле, тиристо
ры (ТЧ-25, ТЧ-Юй), тахоме-

трьг ТЭ-10-48 М, конденсато
ры, автомобили «ЗИЛ-131» 
шасси, тракторы «ДТ-75 Т», 
бульдозер, радиаторы ВК-51а, 
^станции п^едвиж ны е для" 
зарядки ^кумуляторов, ге
нераторы мощно(стью , 4,6 
кВт, прицгаы 2ПНЧМ.

Тел. в Новосибирске 8-3832 
35-29-36, в рабочее время.

«Рыночная экономика 
и новое законодательство»

0;гередной 10-дневный экспресс-университет «РЫНОЧНАЯ 
)НОМИКА И НОВОЕ ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВО начинают 

13 апреля Межотраслевой институт повышения квалифика
ции и фирма «Право».

Расчетный счет № 1461711 в коммерческом Томсксоцбан- 
ке, МФО 266015.

Справки по тел. 49-25-22, 26-77-19.

ОРГАНИЗАЦИЯ

ПРОДАЕТ

\

по безналичному расчету ав; 
томобиль «ГАЗ-2410». Справ
ки по тел. 44-33-02, 44-46-05.

КУПИТЕ
ЛЮСТРУ

с  4 по 14 апреля
Большой зал Дома союзов 

(пр, Ленина, 55)
Лечебно-оздоровительные сеансы 
экстрасенса А. М. ТУЛУП ОБА

Начало — в 18 час.
Билеты продаются в кассе Дома союзов, с 14 час.

1 Н 1

Б Р О К Е Р С К А Я  Ф И Р М А

ИГОРЬ & к°
Организация реализует по 

безналичному расчету све
тильники НСБ 20 5X60, НСБ 
20 3X60 (люстра).

Принимает заказы на из
готовление светильников 
промышленного назначения 
типа П еХ , НПП,. ящиков 
учета, щитков гаражных.

Тел. 49-97-99,

КОНКУРС
МЕНЯЕТ ЗИЛ-130 на УАЗ-452 не старше Двух лет. 

ПРОДАЕТ автомобиль «Москвич-2141» 1990 г. выпуска. 
РЕАЛИЗУЕТ подсолнечное масло рафинированное, 60 т 
(оптом), по цене 60 руб. за  кг.

Тел. 44-73-39.

НОВЫЕ
АВТОМОБИЛИ

«МОСИВИЧ-2141» продаем в 
Томске за наличный и по 
безналичному расчету. Тел. 
21-07-40, 26-30-30.

ЗАКАЗЫ 
НА УСТАНОВКУ

охранно - пожарной сигна
лизации принимает органи
зация.

Обращаться письменно: 
634045, ТОЦСК, а/я 2840, 2713.

Тел. 90-43-28.

Администрация и комитет 
по управлению муниципаль
ным имуществом Асиновско- 
го района на основании про
граммы приватизации объ
являют о продаже по кон
курсу кафе по ул. Ленина, 2, 
в г. Асине.

КРАТКАЯ ХАРАКТЕРИ
СТИКА ОБЪЕКТА: кафе на 
75 пцзадочных мест распо
ложено на привокзальной 
площади города. Объект 
введен в эксплуатацию в 
январе 1992 , г. Здание кафе 
общей площадью 669 кв. м, 
из них 230 кв. м- — торго
вый зал, 170 кв. м — бан
кетный зал. Имеется под
вальное помещение. Старто
вая цена объекта — 1 млн. 
200 тыс. руб.

УСЛОВИЯ КОНКУРСА:
— кафе должно функцио

нировать как общедоступная 
точка общебтвенного пита
ния и торгового обслужива
ния (продажа полуфабрика
тов, винно-водочных изде
лий и др.);

— режим работы — по 
соглй(:ованию с администра
цией района;

— при' смене собственни
ка условия сохраняются;

— форма оплаты: безнали
чная, рцгерочка плате-жа не 
предусматривается.

Срок подачи заяво:к — до 
17 аггрелр.

Счет комитета для пере
числения залоговой суммы 
(120 тыс. руб.) 609818 в ПСБ 
г. Асина, МФ 266048;

650630, Кемерово, Кузнецкий проспект, 55, ЛПКО «Обл- 
кемеровоуголь».

Телетайп: 215121, «Орион».
Телефон (8-384-2) 28-89-48, 'АПКО «Облкемеровоуголь».

ВАШИ ВКЛАДЫ 
надежно защищены 

от инфляции, 
если они

ЛЕЖАТ НА ХРАНЕНИИ В НГСбанке!
6 мес. хранения - 1 5 % годовых;
1 год хранения -- 3 0 % годовых;
2 года хранения — 32 7о годовых;
3 года хранения — 34 % годовых.

/

Минимальный размер вклада 
3.000 рублей.

Форма оплаты — наличными i 
перечислением.

Время приема вкладов — с 9 до
15 час., перерыв — с 12 до 13 час.

Наш адрес: 634021, Томск, пр.
Фрунзе, 109, 6-й этаж. Тел.21-43-93, 
26-54-95, 26-55-97.

Процентные ставки автоматически повышаются по вкладам, заклк^кнным ранее, 
с 1 апреля 1992 года.

Ждем вас, уважаемые вкладчики!

Без лекарств!
Самый эффективный метод нетрадиционного лечения — 

ультрафиолетовое облучение крови — вернет вам здоровье и 
работоспособность при астенических состояниях и соматичес
ких заболеваниях, в том числе при аллергических расстройст
вах, бронхиальной астме и бронхитах, язвенных болезнях 
желудка и двенадцатиперстной кишки, тромбофлебитах, кли
мактерических заболеваяия.ч.

Наш адрес; г. Томск, ул. И. Черных, 96-а (общежитие 
техникума общественного питания).

КИНО
БОЛЬШОЯ 

КОНЦЕРТНЫЙ ЗАЛ

Автобаза связи принимает 
заявки на оказание транс
портных услуг по перевозке 
грузов для предприятий на 
автомобилях «ГАЗ-53»,
«ГАЗ-66»-фургон. ‘

Часы приема— с 17-30 до 19 час. ежедневно, кроме вос
кресенья. Проезд троллейбусом М4 3 до роддома № 4, фир
ма «.Мобилис».

в КИНОТЕАТРАХ; 
«РОДИНА»

Г. Томск, ул. 
Тел. 22-37-30,

Вы хотите максимально использовать возможности Ваше
го компьютера? Наши программы помогут Вам! Программа 
«Банк» поможет заполнить и распечатать все виды банков
ских документов, цена 1000 руб. Программа «Пароль» за
шифрует и спрячет сведения конфиденциального характера 
300 руб. Программа «Фирма» — неоценимый помощник в 
сборе информации о предприятиях — 200 руб. Покупатели 

' обеспечиваются сервисным обслуживанием, г. Томск, ул. Пле- 
•хаиова, 7, Сучеленков Николай Викторович. Тел. 23-31-77, с 
9 до 18 час; 26-24-47, с 18 час.

«АЭЛИТА»

ВИДЕОЦЕНТР
2 апреля. Мультфильм «П ри

кл ю ч е н и я  зайца Б анни» — 
10-20, 1в. «П ираты  XX вена» — 
12, 18. «Д ж ентльм ены  у д а ч и » - . 
14. 20.

ПРЕДЛАГАЕМ СТРОЙМАТЕРИАЛЫ
Вниманию руководителей предприятий и частных лиц!
Т. О. О. «АсТом» реализует за наличный и по безналич

ному расчету кирпич красный, кирпич силикатный, санфаянс, 
плитку керамическую, известь.

ОКАЖЕТ коммерческие и комиссионные услуги.
Наш адрес: г. Томск, ул. Лыткина, 3, торговый дом

«АсТом». Тел. 44-16-02.

МНОЖИТЕЛЬНЫЙ
АППАРАТ

CANON

НА КОЛЛЕКТИВНОМ 
ПРЕДПРИЯТИИ «МЕХ- 
КОЛОННА 159»; инженера- 
механика по грузоподъем
ным механизмам (з/плата 4 
тыс. руб.); инженера по ре
монту автомобилей и строи
тельных механизмов (з/пла- 
та 4 тыс. руб.); инженера- 
энергетика (з/плата 3 тыс. 
руб.); трактористов К-700А, 
701, машинистов тракторных 
кранов; машинистов авто
мобильных кранов. Оплата 
труда сдельная, с примене
нием КТУ, средняя з/плата 
3—4 тыс. руб. Выплачивают
ся 13-я з/плата, вознаграж
дение за выслугу лет, гще- 
мии за ввод объектов, дота
ция на питание, пособце на 
лечение, за разъездной ха 
рактер работ. Произаоди'1<ся 
оплата коммунальных ус
луг. Оплата может произво- 
•читься по контракту Тел, 
93-11-92, 93-12-98, 49-43-92.

ДЕРЕВООБРАБАТЫВАЮЩИЕ СТАНКИ 
ЗА ЛЮБОЙ РАСЧЕТ

СКВ НПО «Сибэлектромотор» реализует населению и 
дредцриятиям за наличный и по безналичному расчету 
бытовые деревообрабатывающие, станки типа УДС-1, 
УДС-3, ДОС, УБДС1, УБДС2. Цены ниже рыночных. 
Справки по тел. 49-02-79, 44-50-04.

ЛЕСОЗАГОТОВИТЕЛИ ТОМСКА, 
СОТРУДНИЧАЙТЕ 
С КУЗБАССОМ!

Кузбасс поставляет ежегодно Томской области 2,5 млн. 
тонн угля. Для добычи 1.000 тонн угля «а крепление горных 
выработок требуется до 40 куб. м леса— рудничной стойки 
исключительно хвойных пород (сосна, ель, лиственница, кедр, 
пихта), диаметром в верхнем торпе от 12 см до 24 см, дли
ной от 4 до 6,5 метра.

Мы обращаемся к заготовителям Томской области с про
сьбой о поставке рудничной стойки шахтам Кузбасса.

Отгрузку можно производить по железной дороге, начи
ная от ст. Белый Яр, а также по воде через Новосибирский 
речной порт. С предложениями для заключения договора на 
поставку рудничной стоики в 1992 году и последующие годы 
просим обращаться:

ПРОДАЮ  СРОЧНО двухэтаж 
ный гараж в Ленинско,-« р-не. 
Тел. 44-32-07, в любое время.

МЕНЯЮ  двухкомнатную бла. 
гоустроенную квартиру и од
нокомнатную благоустроенную 
в деревянном доме на трех- 
комнатную. Тел. 78-04-40, до 
18 час.

МЕНЯЮ  две двухкомнатные 
благоустроенные квартиры с 
телефонами (р.и Лагерного са
да) на четырехкомнатную круп
ногабаритную квартиру. Тел. 
26-95-25.

ПРОДАЮ  стенку «О.мич-5». 
Возможен безналичный расчет. 
Тел. 77-48-23.

ПРОДАЮ  мотор «Вихрь-30» с 
злектростартером. стиральную 
машину «Омь», ч/б телевизор 
■Изумруд», катушечный сте
реомагнитофон «Юпитер-203» с 
ь'илонками 25АС. г. Томск, ул. 
Татарская. 10, кв. 1, о 10 до 
21 часа.

МЕНЯЮ  трехко'мнатную бла. 
гоустроенную квартиру в кот
тедже в поселке в 30 км от 
Томска, общей площ. 63 кв. м, 
есть телефон, веранда, огород 
и сарай, на двух- и одноком
натную или трехкомнатную 
благоустроенную квартиру в 
Томске. Тел. 92-55-58.

МЕНЯЮ  в пгт. Яровое Алтай
ского края, в 40 км от г. Пав
лодара, однокомнатную благо
устроенную, улучшенной пла
нировки квартиру в кирпич
ном доме, 18 кв. м, балкон, 4-й 
этаж, телефон, есть садовый 
участок 5 соток, на одноком. 
натпу.ю благоустроенную квар

тиру в г, Томске. Тел. в Том
ске 75-50-28.

МЕНЯЮ  двухкомнатную квар
тиру 23 кв. м, комнаты иаоли. 
рованные, 5-й этаж на Кашта- 
ке-1 и мичуринский участок 4 
сотки на левом берегу Томи, 
рядом с городом, на трехком
натную. Контактные телефоны 
77-30-65, 94-35-27, после 18 час.

ПРОДАЮ  плиту «Электра- 
1002». Тел. 26-98-16.

ПРЕДЛ АГАЮ  услуги надом
ницы (вя.эание, шитье). Тел. 
23-47-57.

МЕНЯЮ  благоустроенную 
гостинку 18 вв. м в Советском 
р-не на «Жигули» выпуска не 
ранее 1986 г. или продам. Воз
можны варианты. Тел. 23-47-57.

МЕНЯЮ  две новые заводские 
теплицы (пл. каждой 17,2,кв м) 
на новый цветной телевизор 

^ — '7-81,4-го поколеиия. Тел. 78-17-1
вечером. 

1Е1МЕНЯЮ  двухкомнатную бла
гоустроенную квартиру 30 кв. м 
и гостинку 9 кв. м на трехком- 
нат:№ю. Тел. 77-81-37.

МЕНЯЮ  однокомнатную бла
гоустроенную квартиру в цент
ре г. Томска, 16 кв. м, 1-й .этаж

двухэтажного деревянного до
ма, на однокомнатную кварти
ру в г. Кемерове. Телефон в 
Томске 44-69-71, в Кемерове 
21-32-12.

ПРОДАЮ  стенку «Гранит» (в 
упаковке) по цене ниже мага- 
.эинной. Тел. 21-33-85.

РЕМОНТ цветных телевизо
ров на дому в удобное для 
вас время. Качество гаранти
руется. Тел. 75-14-76.

ПРОДАЮ  кухонный гарнитур 
б/у, с пеналом, без мойки, со
баку русскую борзую, сука, 
окрас рыжий, 7 мес. Телефоны 
26 -75-9 /, 75-69-55 (раб., мага
зин).

Ь А Я Д Е Н А  собака колли.Тел. 
26-75-97.

МЕНЯЮ  частный дом в пое. 
Дзержинском (3 комнаты, кух
ня, вода, слив, надворные по
стройки, огород 12 соток) на 
две. однокомнатные благоуст
роенные квартиры или одно- 
KOMiHaTHyra и малосемейку в 
Томске, иши этот же дом и 
двухкомнатную благоуспзоен- 
ную квартиру улучшенной пла
нировки с телефоном в Совет
ском р-не — на четырехком
натную улучшенной планиров
ки на Каштане и любую др,у- 
гую. Возможны варианты. Тел. 
26-34-53.

ПРОДАЮ  новые: трехстворча
тый шкаф ивановский (7.500), 
микроволновую печь «Электро
ника» (9.000), Тел. 49-72-08, с 
18 час.

ПРОДАЮ  новый женский сте
ганый плащ на синтепоне (пр- 
во Японии), разм. 48/164 
(8.000), электЪошашлычницу 
(1.200). Тел. 77-94-82.

МЕНЯЮ  СРОЧНО однокомнат
ную благоустроенную кварти
ру в пос. Рассвет (15 км от го
рода), 1-й этаж о балконом или 
5-й этаж с лоджией в 5-этаж- 
ном кирпичном доме, обе 19,5 
кв. м, большая кухня, коридор 
(есть подвал), на равноценную 
в г. То.мске. Бесплатно прила
гаются погреб, б /у  сервант, хо
лодильник «Иней». Или меняю 
на гостинку в Кировском или 
Советском р-не. Тел. 49-71-84.

ПРОДАЮ  деревообрабатыва. 
ющий станок УДС:4/5. Тел. 
77-02-62.

ПРОДАЮ  вездеходовекую ре
зину к ГАЗ-69. Тел. 91-18*79.

ПРОДАЮ  новые: двухкамер
ный холодильник, мужской ко
жаный плащ. разм. 48—50-й, 
японскую куртку на синтепо
не, разм. 48-й, ковер 1,5X2 м. 
люстру. Или меняю на ЗАЗ. 
Тел. 44-74-57.

ПРОДАЮ  шинель. Телефон 
77-40-15.

ПРОДАЮ  комод. Тел. 44-52-53.
ПРОДАЮ  стиральную маши 

ну «Вятка-автомат» (15.000). 
г.' Томск, Иркутский тр.. 89. кв. 
166, с 19 до 22 час.

ПРОДАЮ  капитальный двух
этажный гараж с погребом 
5x6 м окол'о гортопа (ост, 
«55-я школа». проезд авт. 
№№ 1. 18). Тел. 75-40-53.

ш

УЧРЕДИТЕЛИ — журяа. 
листы редакции, трудовые 
коллективы Томского ГПСИ 
«Россвязьинформ» и объеди* 
нения «Томскавтотранс».

Паиемиш 
21-44-35 
Зам еститель редаитора —
21-Q6-31

Эиеиомимеский отдеа —
Отдеа иифариации и
к у л ь т у р ы  — 21-45-81, 21-48-85

Отдел ф втри ллю етрачм й  —
26-05-97

Мнеиже редакции ве обязательно 
совпадает с позицией авторов.

Коммерческий Директор — 
21-06-52

21-43-75,
26-63-17

21-36-44, 26-63-88,
Ьтдел советсиого  стр ои те л ьства  О бщ ественная
и бы та — 21-36-58

пр ие м на я  —

О тветственны й
21-32-34
С екре тар иа т  — 
26-61-39, 26-59-78

се и р вта р ь  — Отдел н а у ки  
заведений  —

и уче б н ы х

21-33-58, 21-48-85

Отдел писем  —
21-38-65, 26-63-17 
Р е кл а м н о -ко м м е р че ски й  
отдел — 21-06-60. 
Ч астны е объ явления — 
21-26-80

21-36-66

Б ухга л те р и я  — 21-28-68

Касса -  21-47-91 
О бластная ж у р н а л и с т с ка я  
о р га н и за ц и я  — 21-28-90

■'V

2 апреля. Исторический ху
дожественный фильм «М оло
дая Е катерина»  (США. Англия. 
«ЛенфилЬ'М») — 16-30. 19.

2 апреля. «Красная м аска
смерти» (США) _ 10, 12, 14,
16, 18-10, 20.

2 апреля. Мультсборник «Ну, 
погоди!»  (две серии) — 10,
12-30, 15. «В озвращ ение к  у ж а 
сам» — 17-30, 19-10, 20-50.

РИ250 (максимальный вход
ной формат АЗ, увеличение 
и уменьшение оригиналов), 
бывший в употреблении, но 
в хорошем состоянии за ттз- 
кую цену ТО СНИИГГиМС 
продаст По безналичному 
■расчету.

г. Томск, пр. Фрунзе, 232, 
ТО СНИИГГиМС, Тел. 
21-15-37.

ПРОДАЮ  дом-особняк руб
леный, с надворными построй
ками. г. Томск, пер. Чехова. 18 
(в р-не ул. Б. Подгорная), в лю
бое время.

ПРОДАЮ  две телочки, воз
раст 2 месяца. Тел. 96-04-68.

ПРОДАЮ  новую парадную 
шинель большого размера и 
повседневную. Тел. 21-24-52, с 
20 час.

ПРОДАЮ  щенков немецкой 
овчарки. Тел. 21-24-52 и 
21-44-79.

МЕНЯЮ ЗИЛ-157 новый, с ну
левым пробего.м, на ВАЗ о до
платой или продам. Телефон 
75-75-14.

МЕНЯЮ  однокомнатную квар
тиру, 5-й этаж, в р-не АРЗа 
(проезд Кольцевой), кооператив
ный погреб недалеко от дома 
и автомобиль (иномарка) на 
трехкомнатную квартиру в р-не 
Каштака. Тел. 77-41-71.

МЕНЯЮ  в г, Омске двухком
натную благоустроенную квар
тиру на равноценную в г. То.м- 
ске, желательно в Кировском 
или Советском р-не. Телефон
21- 19-29, в рабочее время; в 
с. Кожевникове: код 8244, тел. 
2-25-07, после 18 час.

ПРОДАЮ  ковер-палас 2X3 м. 
пальто женское осеннее 46 т-
48- го разм. Тел. 21-19-36.

ПРОДАЮ  щенков немецкой
овчарки. КУПЛ Ю  церебролизин, 
ликоэим. Тел. 44-42-79.

СЕМЬЯ из трех человек СНИ
МЕТ жилплощадь, г. Томок-4, 
а /я  423.

ПРОДАЮ  трубы обсадные 
цельнотянутые, наружный диа
метр 89, внутренний — 78. 300 
м за наличный расчет. Тел. 
44-49-92.

МЕНЯЮ  новый ВАЗ-21043 на 
ГАЗ-53 фургон и подержанный 
автомобиль ВАЗ, «Москвич» 
либо с доплатой. Тел. 44-70-64,
49- 88-57, с 9 до 17 час.

ПРОДАЮ  новые печь СВЧ,
цветной и ч / б  переносные те
левизоры, пылесос. Телефон 
44-48-51.

СДАМ в аренду машину 
КамАЗ-полуприцеп с водите
лем. Оплата в любой форме, 
г. Томск, Иркутский тр.. 128-а, 
кв. 108.

МЕНЯЮ  12 железных рублей, 
на пуховик 48-го разм. г. Томск, 
ул. Алтайская, 159, кв. 139.

ПРОДАЮ  печь СВЧ «Электро
ника». Тел. 21-26-80, днем.

КУПЛ Ю  благоустроенную 
1свартп|)у. Высок«.'ю оплату и 
оформление гарантирую. Тел.
22- 21-89. после 19 чме

ГУ

Ныражае-м сердечную л.и; ■■ 
дариость коллективам облает 
кого радиотелевизионного не 
редающего центра, драмтеатра, 
друзьям и знакомым за по
мощь в организации и прове
дении похорон БЕ Р ДЫ Ш Е ВА  
Геннадия Бо’рисовича .

Семья БЕ Р Д Ы Ш Е ВЫ Х .

Индекс 54200
Т и пограф и я иэдетельства «Красное  знамя» 
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